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ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМЯ ВЛКСМ(Из Призывов ЦК КПСС к 
62-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции).
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В СЧЕТ
Из 60 рабочих завода 

«Уралгидромаш», которые 
трудятся сейчас уже в счет 
1980 года, — 48 комсо
мольцы и молодежь.

На 100 и более дней опе
режают график личной пя
тилетки молодой комму
нист, член райкома ВЛКСМ 
токарь Олег Подкорытов, 
сверловщик Сергей Казач- 
кин, фрезеровщик Валентин 
Нагибин — из первого ме
ханосборочного цеха, то
карь-карусельщик Валерий 
Годунов, электроэрозион- 
щики Евгений Брыкин и

1980-го
Сергей .. Партин — из заго
товительного цеха.

В соревновании среди 
Комсомольске - молодежных 
коллективов лучших резуль
татов на сегодняшний день 
добились бригада токарей 
Татьяны Банных из загото
вительного цеха и бригада 
слесарей Алексея Белоусо
ва из первого механосбо
рочного цеха.

Н. МЯСНИКОВА, 
наш нештатный 

корр.
Сысертъ.

ПРИЗНАНЫ
ПОБЕДИТЕЛЯМИ

Комитет комсомола Ки- 
ровградского мелькомбина
та подвел итоги социалисти
ческого соревнования меж
ду комсомольско-молодеж
ными коллективами пред
приятия за третий квартал.

По первой группе побе
дителем признана комсо
мольско-молодежная смена 
металлургов во главе с 
П. Г. Хазовым. На состояв
шейся на днях заводской от
четно-выборной конферен

ции этому коллективу был 
вручен переходящий приз 
имени Героя Социалистиче
ского Труда П. Г. Буркова.

Бригада рудодобытчиков 
Александра Венгеревских 
с Левихинского рудника за
няла первое место во вто
рой группе. Этот же кол
лектив стал лучшим в го
родском социалистическом 
соревновании за 9 месяцев.

С. АРТЕМОВ.
Кировград.

ПО СТОПАМ
ОТЦА
Владимир Попов — один 

из лучших молодых рабо
чих ремонтно-строительной 
группы Первоуральского 
завода железобетонных кон
струкций. Он отлично справ
ляется с обязанностями 
плотника, бетонщика, камен
щика. Сейчас осваивает про
фессии штукатура и маля
ра. Производственные нор
мы на любой операции Вла
димир перекрывает на 50— 
60 процентов. В коллективе

ремонтно-строительной груп
пы его уважают за высокую 
ответственность к поручен
ному делу, дисциплиниро
ванность, общественную ак
тивность.

Своим ударным трудом 
Владимир завоевал право 
быть сфотографированным 
на заводскую Доску почета. 
Его портрет будет помещен 
рядом с портретом его отца 
Александра Антиповича По
пова — формовщика второ
го цеха, ударника коммуни
стического труда.

А. ПЕСТОВ.
Первоуральск.

ф ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

0 ЧЕМ ГОВОРЯТ
— Я тоже выступлю в пре

ниях, — сказала Татьяна Иса
кова, секретарь комсомоль
ского бюро цеха № 3 сверд
ловской швейной фабрики 
«Одежда». — У меня тема — 
социалистическое соревнова
ние.

— Наверное, будут какие-то 
предложения, замечания, да?

— Нет, просто в виде от
чета.

— Анализ работы?
— Пожалуй.
Но анализом это вряд ли 

можно было назвать. Татья
на бойко перечислила формы 
соревнования, в которых уча
ствуют комсомольцы фабрики 
и ее — третьего — цеха, на
звала имена, цифры. В заклю
чение добавила: «В докладе 
уже говорилось о недостаточ
ной гласности подведения 
итогов. Пожелание комитету— 
улучшить работу в этом на
правлении».

Прения — самая активная, 
самая живая часть любого 
собрания, любой конферен
ции. Делегаты говорят о проб
лемах, общезначимых для 
коллектива. Это всегда инте
ресно, а главное — полезно: 
проанализировать прошлое —

значит, постараться увидеть 
будущее. Отчет — сажен, но 
ведь комсомольская организа
ция уже вступает в новый пе
риод своей работы. Как пой
дут дела дальше — об этом 
самое время поговорить на 
конференции. Однако...

— Неплохо, но критики ма
ловато, — услышала я разго
вор в перерыве.

— Да критиков ать-то тут 
не за что! Организация — од
на из лучших в городе...

Действительно, дела на 
свердловской швейной фаб
рике «Одежда» обстоят хо
рошо. В социалистическом 
соревновании она признана 
лучшей по своей группе 
предприятий в районе и го
роде. А ведь 70 процентов 
работающих — молодежь. Все 
Комсомольск© - молодежные 
коллективы готовятся выпол
нить пятилетку досрочно. Но 
ведь и проблем здесь хвата
ет. «Имеются существенные 
недостатки в развитии научно- 
технического творчества. Со
вет молодых специалистов не 
стал центром работы с моло
дежью»,—сказано, например, 
в постановлении конферен
ции.

ГАЗЕТА
ОСНОВАНА
18 ИЮНЯ 1920 ГОДА № 212 (HIM) ПЯТНИЦА, 2 НОЯБРЯ 1979 г.

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ ▲

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
Цена 2 нон.

ВСТРЕЧАЙТЕ АГИТЙОЕЗД
Вчера в областном комитете 

КПСС состоялось совещание по 
вопросам подготовки к встрече 
агитпоезда ЦК ВЛКСМ «Ленин
ский комсомол* и работы с его 
коллективом во время пребы
вания агитпоезда в Свердлов
ской области.

Вел совещание секретарь об
кома партии В. А. Житенез.

С докладом о программе ра
боты агитпоезда в районах 
Свердловской области, о целях 
и задачах этой работы высту
пил первый секретарь обкома 
ВЛКСМ В. В. Илюшин. Важная 
задача комсомольских органи
заций на местах, отметил он, 
без заминок провести всю об
ширную программу совместных 
действий с коллективом агит
поезда, добиться, чтобы его ра
ботники — артисты, лекто
ры — побывали в самых отда
ленных уголках районов.

Необходимо, подчеркнул 
В. А. Житенев, максимально 
использовать возможности
агитпоезда в идеологической, 
политико-воспитательной рабо
те.

ф ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

ВРЕМЯ
НЕ ВЛАСТНО

Коллектив Волчанского 
филиала ремонтно-экскава
торного цеха нередко лиди
рует в социалистическом 
соревновании среди трудя
щихся рудоремонтного заво
да. План девяти месяцев ра
бочие выполнили на 100,8 
процента. Сверх задания вы
пущено продукции на 10,5 
тысячи рублей. В числе пе
редовиков здесь называют 
молодого фрезеровщика 
Виктора Шведова.

Виктор пришел на завод 
сразу после окончания шко
лы-. Его наставником стал 
опытный станочник Э. Фрид
рих. Виктор сразу пригля
нулся ему. Парень к любой 
работе относился с уважени
ем, умел беречь каждую ра
бочую минуту. Сейчас 
В. Шведов может работать 
одновременно на двух-трех 
станках, стал отличным 
специалистом. Виктор при

нимает активное участие в 
рационализаторстве. Недав
но он придумал новое при
способление для нарезки зу
ба на планках. Оно дает вы
сокую точность и чистоту 
обработки, значительно по
вышает качество выпускае
мой продукции.

В повышении качества 
кроется немалый резерв 
производства. И Шведов от
лично понижает это. 
Э. Фридрих теперь сменщик 
Виктора. Вместе они уже 
рапортовали о выполнении 
плана десятой пятилетки. 
Над такими, как они, вре
мя не властно. Они сами 
управляют его ходом. Луч
шее свидетельство этому 
то, что на рабочем календа
ре у фрезеровщиков сей
час — 1981-й год.

С. СТЕКОЛЬЩИКОВ.
Карпинск.

В ПРЕНИЯХ?
Совет существует на фабри

ке второй год. Председате
ля — Нину Чебурину — на 
конференции впервые избра
ли в комитет ВЛКСМ. С каким 
настроением, с какими плана
ми? «Надо улучшить совмест
ную работу. Комитет комсо
мола должен помочь в прове
дении мероприятий», — ска
зала Нина в своем выступ
лении. Но что значит «по
мочь»? Какие мероприятия 
имеются в виду? Очень рас
плывчато, неконкретно про
звучало это выступление.

И это общая беда прений 
комсомольской отчетно-вы
борной конференции на 
свердловской фабрике«
«Одежда». «Просто в виде 
отчета...» Пусть так, но от
чет должен работать на пер
спективу, иначе получается 
скучное, а главное — никому 
не нужное переложение от
четного доклада.

Кстати, отчетные доклады 
секретаря комитета ВЛКСМ 
Людмилы Бабинцевой и заме
стителя начальника штаба «КП» 
Галины Заровнятных оказались 
в этом отношении 4 как раз 
очень удачными. Критика 
конструктивна, предложе

ния — четкие, продуманные: 
создать совет руководителей 
КМК, организовать учебу по
стов и штабов «КП» в масшта
бах района, города. Любо

пытная получается связь: где 
хорошая работа — там и ин
тересные, деловые предложе
ния,

И наоборот. То, что пока 
не удается, так и осталось без 
глубокого, аналитического 
внимания.

Конечно, не все выступле
ния были бессодержательны
ми. Неплохо подготовились к 
прениям г Галина Колосова, 
председатель культбытсовета 
общежития, Светлана Песто
ва, отвечающая за шефский 
сектор комитета ВЛКСМ. Но 
в целом...

Прения—разговор о самых 
важных проблемах, о перспек
тивах жизни, об уроках про
шедшего периода. Обидно, 
если такой разговор сводит
ся к перечислению проведен
ных мероприятий. Ведь от
четно-выборная конферен
ция — это все-таки и старт 
новой комсомольской работы.

О. ШТРАУС, 
студентка УрГУ.
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от полюса

В предоктябрьские дни отлично трудится на Средне
уральском медеплавильном заводе один из лучших Ком
сомольске - молодежных коллективов санитарно-химиче
ской лаборатории, где комсоргом Елена Липовцева. Мо
лодежный' коллектив лаборантов занимается исследова
нием окружающей среды, анализирует санитарную зону 
предприятия. Большинство комсомольцев — ударники 
коммунистического труда. Молодежь активно включилась 
в социалистическое соревнование в честь 110-й годовщи
ны со дня рождения В. И. Ленина.

НА СНИМКАХ: комсорг Елена Липовцева; обсужда
ют анализы сточных вод лаборанты Людмила Гончарова, 
Светлана Бельтюкова, Валентина Елсукова, Людмила 
Тетеркина.

Снимки Л. БАРАНОВА.

1ДЕЛО ПАРТИИ, ДЕЛО НАРОДА материальная независимость 
людей друг от друга. Жизнь 
все реже заставляет одного 
человека идти за помощью

Одним из уральцев — участников недавнего Всесоюзного совещания идеологических 
работников в Москве—был ректор Уральского госуниверситета имени А. М. Горь
кого профессор П. Е. Суетин. Ученый физик, педагог, чей труд отмечен орденом 

Трудового Красного Знамени, человек, который по работе и призванию — всегда 
Мы попросили П. Е. Суетнна поделиться мыслями о 
обсуждавшихся на Всесоюзном совещании проблем.

ство слова и дела! Отлич
ный пример тому — студен-

рядом и вместе с молодыми, 
роли молодежи в решении

строительные 
есть мы 

воспитывать

— Отмечу, прежде всего, 
глубину и серьезность об
суждавшихся проблем. Мно
гие, конечно, читали док
лад товарища М. А. Суслова 
«Дело всей партии» и обра
тили внимание на четкость, 
строгую научную основу и 
самого доклада, и тех за
дач по коммунистическому 
воспитанию, которые в нем 
поставлены.

Очень важной и своевре
менной прозвучала на сове

щании мысль
слова и дела.

о единстве 
«Единство

слова и дела, агитация де
лом имеют решающее зна-
чение в эффективном 
действии на сознание и 
строение человека». Это

воз- 
на-

мощный фактор на пути 
знания к убеждениям,
конкретным 
делу.

Мне легче

от 
к

поступкам,

пользоваться
примерами из жизни высшей 
школы. Вот уже четвертый

год подряд наш университет 
занимает по итогам убороч
ных работ первое место 
среди вузов Свердловской 
области. Молодцы ребята, 
здорово работают! Причем 
решающая роль в организа
ции сельскохозяйственных 
работ принадлежит нашему 
комсомолу, самим студен
там. На каком экзамене это 
проверишь? Когда студент 
откликается на нужды об-

ческие 
ды. То 
учить, 
ле — и спрашивать

— Достаточный

отря- 
должны 
на де
дело, 
жизнен-

ших людей, с одной сторо
ны, облегчает воспитание но
вого человека, с другой сто
роны, предъявляет к про
цессу этого воспитания но-

к другому. Живешь в 
дельной квартире и ■ 
не знаешь соседей по 
ничной площадке. А

: от- 
часто 
лест- 
ведь

воспитание коллективизма—

ласти, страны это един-

ный опыт и многолетние 
контакты с молодежью дают 
вам право судить о каких-то 
сильных и слабых чертах 
ее. На что в этом смысле 
вы могли бы обратить вни
мание?

— Успехи нашей страны, 
развитого социализма ог
ромны, и даются они боль
шим трудом. Рост благосо
стояния, культурного и об
разовательного уровня на-

вые, более высокие 
вания.

На Всесоюзном

требо-

совеща-

процесс непрерывный, 
идет не только по месту 
боты или учебы, но и по 
сту жительства. Поэтому

ок 
ра- 
ме- 
не-

нии идеологических работни
ков подчеркивалось, что эта 
работа носит долговремен-
ный характер. Это на-
сущные задачи коммунисти
ческого строительства. Вос
питание нового человека — 
дело чрезвычайно сложное 
и трудное. И тут возникают 
принципиальные вопросы.

Наряду с ростом благо
состояния, например, растет

обходимы какие-то новые 
формы воспитательной ра
боты в этой сфере.

Наша молодежь остро 
чувствует подобные пробле
мы, но порой лишь констати-
рует их, бывает, 
лизмом юности, 
ваясь о причине 
собах решения 
Критика должна

с максима
не задумы- 
их и спо- 

проблем.
быть кон

структивной, и на конкрет-

ОБРАЩЕНИЕ
АНГОЛЫ В ООН

НЬЮ-ЙОРК. С просьбой 
о срочном созыве заседания 
Совета Безопасности ООН 
обратилось правительство 
Народной Республики Анго
ла. В направленном предсе
дателю Совета Безопасности 
письме постоянного предста
вителя Анголы при ООН 
Элизиу ди Фигейреду гово
рится, что просьба анголь
ского правительства объяс
няется «непрекращающими- 
ся актами агрессии ЮАР 
против НРА и нарушениями 
ее суверенитета и террито
риальной целостности». Эс
калация этих действий соз
дает угрозу международному 
миру и безопасности, под
черкивается в документе.

ДАВЛЕНИЕ
НА ТУРЦИЮ

АНКАРА. Западный капитал 
в лице Международного ва
лютного фонда (МВФ) и дру
гих находящихся под его конт
ролем организаций пытается 
заблаговременно оказать дав
ление на турецкое правитель
ство, которое еще только 
формируется.

Местная печать в эти дни 
пишет о том, что МВФ уже 
сейчас бесцеремонно потре
бовал от будущего правитель
ства суверенной Турции пол
ного «послушания», без кото
рого империалистические бан
киры грозят прекратить оказа
ние ей финансовой помощи.

Политические наблюдатели 
отмечают тот факт, что за 
последние тридцать лет в раз
личных странах мира потерпе
ли фиаско 25 правительств, 
пытавшихся решить экономи
ческие проблемы по рецептам 
МВФ.

НЕДЕЛЯ ДРУЖБЫ
МАПУТУ. Здесь началась 

неделя дружбы и солидар
ности между мозамбикским 
и советским народами', по
священная 62-й годовщине 
Великой Октябрьской социа
листической революции. Для 
участия в ее проведении в 
Народную Республику Мо
замбик прибыла советская 
делегация.

В программе недели — 
встречи с партийными и об
щественными деятелями мо
лодого независимого госу
дарства, посещение промыш
ленных предприятий и сель
скохозяйственных коллекти
вов. Мозамбикские трудя
щиеся познакомятся с рабо
тами советских художни
ков, артистов и фотомасте
ров.

ФЕСТИВАЛЬ
СОВЕТСКИХ ФИЛЬМОВ

УЛАН-БАТОР. В столице 
Монголии открылся фести
валь советских фильмов. В его 
программе документальная 
лента «Повесть о коммуни
сте», художественные фильмы 
«Блокада», «Обратная связь», 
«Время — московское», «Тор
говка и поэт».

Фестиваль советских филь
мов проводится в рамках 
традиционного месячника мон
голо-советской дружбы.

МЕЖДУНАРОДНАЯ 
ЭСТАФЕТА МИРА

НЬЮ-ЙОРК. Встречей в 
штаб-квартире ООН заверши

ное дело должна быть на
правлена энергия и мысль 
молодежи.

Кто-то из великих писате
лей, кажется, Достоевский, 
писал: мало накормить че
ловека, надо что-то вложить 
в его душу. То есть, нель
зя преувеличивать значение 
материальных ценностей, 
иначе это приведет челове
ка в тупик. Ковер, машина.
дача что
тоже дело 
воспитание 
требностей.

дальше? 
воспитания 
разумных

Это

по-
ценности 
машина 
слонять

Материальные 
тот же ковер,

- не должны за
главных человече-

ских ценностей.
— Всесоюзное совещание 

идеологических работников 
еше раз подтвердило, что 
формирование нового чело
века — важнейшая задача

лась Международная эстафе
та мира, участники которой 
представляли 10 государств, 
подписавших Заключительный 
акт хельсинкского совещания. 
Отправившись 26 августа из 
Голландии, посланцы нацио
нальных движений за мир по
сетили 22 страны, где на соб
раниях общественности, на вст
речах с официальными пред
ставителями правительств, в 
беседах с журналистами гово
рили о необходимости активи
зации усилий в борьбе за мир, 
за обуздание гонки вооруже
ний.

ДВУЛИЧНАЯ
ПОЛИТИКА
ПЕКИНА

БЕЙРУТ. Политика Ки
тая на Ближнем Востоке 
способствует осуществлению 
агрессивных планов амери
канского империализма в 
этом районе земного шара, 
пишет газета «Ан-Нида», 
комментируя поездку на 
Ближний Восток заместите
ля министра иностранных 
дел КНР Хэ Ина.

Пекинский эмиссар, про
должает газета, начал свой 
вояж с посещения султаната 
Оман. Известно, ' что с по
мощью реакционного режима 
султана Кабуса Соединен
ные Штаты стремятся укре
пить свои позиции в районе 
Персидского залива и пода
вить национально - освобо
дительные движения в регио
не. Во время пребывания в 
Маскате китайский предста
витель открыто заявил, что 
между КНР и Оманом «ус
тановились превосходные от
ношения, которые имеют 
блестящие перспективы».

СТРЕМЯТСЯ
СОХРАНИТЬ ХУНТУ

САН-ХОСЕ. Несколько че
ловек были ранены во время 
разгона полицией демонстра
ции трудящихся в центре Сан- 
Сальвадора.

По сообщениям информаци
онных агентств, несколько сот 
демонстрантов протестовали 
против вмешательства США во 
внутренние дела страны с це
лью поОавить неровные вы
ступления. Они скандировала: 
«Долой империализм!». «Хотим 
жить в мире!». Когда участни
ки демонстрации подошли к 
зданию посольства США. охра
няющие его американские мор
ские пехотинцы применили 
против них слезоточивый газ. 
Через несколько минут на де
монстрацию напала полиция.

НАРКОМАНИЯ
РАСТЕТ

БОНН. Правительство ФРГ 
озабочено ростом наркоманий 
в стране. Как заявила министр 
по делам молодежи, семьи и 
здравоохранения А. Хубер, за 
первые семь месяцев, этого 
года от чрезмерного употреб
ления наркотиков в ФРГ умер
ло 320 человек. За весь про
шлый год было зарегистриро
вано 430 смертей.

Правительство Западной 
Германии одобрило законо
проект, который предусматри
вает увеличение максималь
ного срока тюремного заклю
чения с десяти до пятнадцати 
лет за контрабанду наркоти
ками.

(ТАСС, 1 ноября).

коммунистического строи
тельства. Это партийное де
ло, как и все другие, стало 
всенародным. Какова, на 
ваш взгляд, роль молодежи 
в этом большом деле?

— Уверен, что наша мо
лодежь еще активнее вклю
чится в решение задач, по
ставленных партией. Хочу 
пожелать молодежи воспи
тывать в себе чувства вы-
сокой гражданственности,
человечности в отношениях 
между людьми ц делового 
участия в нашем коммуни
стическом строительстве. 
Это строительство — небы
валое! На Западе счастье 
одних предполагает несча
стье других. А какая пре-
красная цель у нас еде
лать счастливыми всех лю- 
дей!

Беседу записал
В. ЮРИН.
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ЦКОМСОМОЛИЯ^ 
ШЕФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

МА ДНЯХ труженики 
яи колхоза имени Ильи

ча отметили знаменатель
ную дату — 50-летие, хо
зяйства.

— Кан сейчас вижу то 
время, ■— вспоминает один 
из первых коммунаров Но- 
во-Пышмы Георгий Ивано-
вич Глызин. Свели в
коммуну «Искра» весь скот. 
Пилу и ту отдали в первое 
коллективное хозяйство. Вот 
с этого и начался наш тепе
решний колхоз.

устроенных квартирах 190 
семей.

И самое главное: на смену 
отцам и матерям, кадровым 
колхозникам, приходит мо
лодежь.

Бабушка Вадима Камаева 
всю жизнь проработала в 
колхозе дояркой, мать Тама
ра Георгиевна Филимоно
ва — передовая свинарка. 
Только в нынешнем году за 
девять месяцев она вырасти
ла 894 поросенка при зада
нии 720. Находит время и 
для общественной работы, 
выполняет обязанности каз
начея профгруппы. И Вадим 
не отстает от матери в про
изводственных и обществен
ных делах. В прошлом году 
намолотил на своем комбай
не 4,5 тысячи центнеров 
зерна.

Под стать Вадиму и Миха
ил Чернозипунников. Он на 
своем бензовозе точно и ак
куратно вел заправку горю
чим агрегатов, работавших в

РАССКАЖУ о случае не- 
■ типичном и бвзобраз-

ном. Расскажу для того, во-
первых, чтобы больше подоб
ное не повторялось, во-вто
рых — потому, что при всей
своей нетипичности данный
случай показывает все же кое-
какие негативные тенденции,
проявляющиеря порой в ком
сомольской работе.

Говоря о прошедшей 17 ок
тября на заводе отчетно-вы
борной комсомольской кон
ференции, секретарь комитета 
ВЛКСМ Уральского алюминие
вого завода Петр Рязанцев и 
его заместители Александр 
Кораблев и Олег Чалков изо 
всех сил стремились уверить
меня в том, 
нормально: 
царил дух
настоящего 
праздника. В
ялся конкурс

что все прошло 
на конференции 
торжественности, 
комсомольского

перерыве состо- 
комсомольской

КОМИТЕТ ВЛКСМ: СТИЛЬ И МЕТОДЫ РАБОТЫ

КОНФЕРЕНЦИЯ С «ГУЛЯНИЕМ»
на факт: дежурили делегаты 
конференции. Меня заверили, 
что все они члены оператив
ного отряда, но, тем не ме-
нее, место делегатов в за
ле. Они ведь пришли обсуж-
дать работу за отчетный 
риод, принимать решения, 
не дежурить в фойе.

пе- 
а

Все началось в перерыве. 
Сначала невообразимая тол
котня у столов, где выдают 
мандаты. Очередь, неразбери
ха. К Рагозину подходили ре
бята, показывали мандаты и 
говорили: «Это не моя фами
лия». Он попытался разобрать-

[ДОРОГОЙ
трудно сравнивать ТО, что
было тогда и что есть сейчас 
в этом сухоложском селе. В 
коммуне насчитывалось три
жатки-самовязки, 
ток-самосбросок,

I плуги. Главной
Г жущей силой были

семь жа- 
сеялки, 

же дви-
лошади

да натруженные руки комму
наров. Искровцы были моло
ды, горели стремлением по-
строить новую жизнь и не
жалели для этого ни сил, ни 
времени.

Они и сейчас живут в Но- 
' во-Пышме, те первые ком- 
I мунары: Татьяна Спиридо

новна Бекетова, Евгения Се
меновна Тимухина, Андриян 
Иванович Саж ев и другие, 
всего 15 человек. От. души 
радуются огромным перемс- 

I нам, рассказывают внукам 
о далеком героическом вре
мени.

А радоваться есть чему. В 
настоящее время основные 

I фонды колхоза имени Ильи
ча оцениваются в 11 милли
онов рублей. В хозяйстве 
около 100 тракторов, 38зер- 

' ноуборочных и 25 силосо
уборочных комбайнов, более 
50 автомашин. Только за по
следние годы построены со
временная машинно-ремонт
ная мастерская, агрегаты 
«АИСТ» и «АВМ-065», зер-
иосушильные комплексы,
картофелехранилища и мно
гие другие хозяйственные 
объекты. Сейчас строятся 
тепличный комбинат площа
дью 30 тысяч квадратных 
метров, молочный комплекс 
на 1200 коров, гараж для 
50 автомашин. Только за ми
нувший год на строительство 
израсходовано 2,4 миллиона 
рублей.

В современный городок 
превратилась центральная 
усадьба колхоза: двухэтаж
ные дома, торговый центр, 
детский сад, амбулатория, 
Дом культуры. За 5 лет 
справили новоселье в благо-

одна автомашина ни разу не 
останавливались из-за не
хватки топлива. Михаил воз
главляет комсомольскую ор
ганизацию автогаража, за 
трудовые успехи награжден 
грамотой ЦК ВЛКСМ и зна
ком «Золотой колос». Мать 
Михаила, Анна Яковлевна, 
много лет возглавляла кол
лектив свинофермы, на
граждена орденом Трудового 
Красного Знамени.

Всю жизнь проработал ме
ханизатором Александр Да
нилович Лескин. Сейчас ему 
на смену пришли трое сыно
вей: Иван работает на трак
торе, Виталий и Сергей — 
шоферы. Добрая слава идет 
по колхозу и о династии Бе
кетовых: отец Федор Рома
нович — помощник бригади
ра по технике, сын Влади
мир — тракторист, сын Вик
тор — шофер, депутат гор
совета, дочь Надежда — 
бухгалтер, зять Анатолий — 
тракторист. Крепит добрую 
славу своих родителей и до
ярка, депутат сельсовета

песни, стены фойе и залов ДК 
] УАЗа сплошь увешаны лозун

гами, плакатами и т. д. Выступ
ления в прениях были остры
ми, боевыми, многое подска- 

’ зали комитету комсомола.
Словом, все, как надо. Имели 
место, правда, несколько ин
цидентов, но прошли они не
заметно. Это ничего, дескать, 
«в семье не без урода».

Мне показали множество 
бумаг, в которых отражена 
подготовка к конференции: и 
кто за что отвечает, и сцена
рий, и прочее, чему положено 
быть...

JR ТЕПЕРЬ о том, как бы- 
—— ло на самом деле.
Сбор оперативников назна

чили на половину третьего. 
Виктор Рагозин, назначенный 
комендантом, пришел в два. 
Ему вручили 15 красных повя
зок, с ними он ждал оператив
ников более часа. Наконец, в 
четвертом часу, когда никто к 
нему не подошел, Виктор раз- 

I дал повязки секретарям ком- 
■ сомольских организаций це

хов, чтобы те нашли дежур
ных. Они «нашли», и уже пе
ред началом Виктор увидел в 

I фойе парней с красными по- 
■ вязками. Все были расставле

ны по местам, и конференция 
началась. Обращаю внимание

ся, 
к

но это было невозможно,
тому же его

быстро 
заботы.

отвлекли 
В фойе

внимание 
другие

го», пришлось буквально вы
толкать из Дворца. Где в это 
время были другие дежурные? 
Четверо из них, как утверждает 
Г. П. Жданов, директор ресто
рана «Исеть», отвечавший за 
обслуживавший конференцию 
буфет, сидели, но не за сто
ликами, а ...на столиках в этом 
самом буфете. Под столом же 
стояли две бутылки из-под 
водки, которую «дежурные» 
принесли с собой. Рагозин вы
вел их из буфета и снял с них 
повязки. В тот день он не раз 
проделывал Эту процедуру, 
однажды по требованию за
местителя секретаря парткома

Наташа Брюханова.
Из 86 комсомольцев 

более 50 работают на 
изводственных участках

села 
про
ко л-

хоза. И все они — хорошие 
производственники, актив-
но выполняют 
ные поручения.

обществен- 
И комсо-

мольская организация ильи- 
чевцев На самом хорошем 
счету в Сухоложском рай
оне. второй год держит пер
венство в районном соревно
вании.

Пятидесятилетие родного 
колхоза комсомольцы встре
тили новыми успехами в 
производственных и общест
венных делах, они достойно 
идут по дороге, которую вы
брали в далеком 1929 году 
пышминские! коммунары.

М. ДЕМИН.
Сухоложский район.

пьяные. Да, да, 
гаты, и вели они 
ственно своему 
Впрочем, пока 
сносно. В малом.

появились... 
пьяные деле- 
себя соответ- 

состоянию. 
все еще шло 
зале шел пе-

завода Ю. А. Смирнова.
Теперь о самом буфете, 

него, как утверждает Г.
В 

П.

сенный конкурс, в котором, в 
основном, приняли участие де
легаты из ГПТУ. К слову ска
зать, они вели себя наиболее 
достойно на протяжении всей 
конференции.

После перерыва в зале «по
редело». Зато шуму здесь ста
ло больше. Люди переходили 
с места на место, разговари
вали. Председательствующий 
А. Кораблев пытался восста
новить в зале порядок, но это 
ему плохо удавалось. Говорят, 
временами даже в президиу
ме не было слышно, о чем ве
дет речь выступающий.

В это время в фойе разы
грывались бурные события. Ра
гозин с несколькими дежур
ными пытались завести в зал

Жданов,' с ведома комитета 
ВЛКСМ завезли 200 бутылок 
пива, 24 бутылки шампанского 
и 24 бутылки сухого вина. 
Что же планировали комсо
мольские вожаки УАЗа про
водить 
борную 
особо 
дений,

здесь

важна 
или

отчетно-вы-
конференцию, где

трезвость суж-
этакое

стое гуляние?..
К началу второго 

стало ясно, что если

разухаби-

перерыва 
объявить

его постановление прини-
мать станет практически неко
му. Поэтому председатель внес 
предложение работать без пег 
рерыва, что и было сделано. 
Сразу же, как только конфе
ренция закончилась, с улицы 
хлынула развеселая толпа пар
ней и девушек — на танцы.

Вот такие безобразные ф4к- 
ты имели место на 40-й юби
лейной отчетно-выборной кон
ференции комсомольцев УАЗа.

расходившихся 
гие из них были 
под хмельком, 
лись. Надо было 
ти в зал одних и 
из него других, 
фрйе. Одного,

парней. Мно- 
уже изрядно 

сопротиаля- 
суметь ввес- 
не выпустить 
рвущихся в 

«перебравше-

ЦЕ БУДЕМ сейчас разби- 
в и раться, кто и в чем здесь 

виноват. Скажем только, что 
буфет не мог напоить всех 
желающих устроить из конфе
ренции «праздник» сомнитель-

него достоинства для себя лич
но. Ассортимент буфета послу
жил лишь разрешающим пово
дом к этому. И хотя ресторан 
имеет разрешение горисполко
ма на торговлю в ДК пивом и 
сухим вином, потребуй коми
тет ВЛКСМ — и этим разре
шением мо5кно было не поль
зоваться. Но, повторяю, Олег 
Чалков, отвечающий за буфет, 
требовать этого не стал.

Острая, гневная корреспон
денция о конференции была 
напечатана в заводской газете 
«За уральский алюминий». 
Написала ее Татьяна Поротни- 
кова, корреспондент газеты, 
член комитета ВЛКСМ завода, 
начальник штаба «КП».

Первое, что я услышал от 
Рязанцева, когда сказал ему, 
что заинтересовался выступле
нием многотиражки:

— Ну, это наше внутреннее 
дело, мы сами разберемся.

Потом меня убеждали в том, 
что вообще не следует писать 
о конференции. С меньшим, 
конечно, жаром, чем Т. Порот- 
никову, но убеждали. Затем 
говорили, что, мол, в завод
ской газете «наполовину вра
нье», все было совсем не так, 
как там написано, а так, как 
мне рассказывают. (Выше я 
описал рассказ секретаря ко
митета и его заместителей о 
конференции). Немного о до
водах. Т. Поротникова писала, 
что в фойе вспыхнула драка. 
«Драки не было», — говорили 
мне. Я не знаю, можно ли на
звать дракой случай, когда 
пьяных парней выгоняют, а они 
упираются. Может, не драка, 
а просто свалка. Какая разни
ца! Факты-то такие были? Все 
остальные «доводы» были по
добными же придирками к 
словам.

Я знаю, читая эту корреспон
денцию, секретарь, его замес
тители и им сочувствующие бу-

дут пристально искать в ней 
неточности, слова и выраже
ния, по поводу которых можно 
выразить море возмущения. 
Так вот, разбираясь в этом слу
чае, я разговаривал не только 
с Татьяной Поротниковой, по
скольку она вдруг оказалась 
«лицом заинтересованным». 
Хотя к ее словам не прислу
шаться нельзя, ведь она была 
делегатом конференции, была 
избрана в президиум. Я разго
варивал с Виктором Рагозиным, 
комендантом, человеком, кото
рому больше всего неприятной
работы досталось на 
ференции, которому 
кого смысла что-то

этой кон- 
нет ника- 
сочинять. 

«Исеть»Директор ресторана
Г. П. Жданов, присутствовав-
ший в ДК на протяжении всей 
конференции, подтвердил его 
слова. Есть еще сотни делега
тов, пришедших в ДК не вы
пить, а участвовать в работе 
конференции. Наконец, сами 
комитетчики не отрицают от
дельных «инцидентов». В част
ности, Олег Чалков помогал Ра
гозину наводить порядок в 
фойе в конце конференции.

Что тут сказать? Реакция ко
митета ВЛКСМ на выступление 
в заводской газете была не 
странной, она была просто воз
мутительной. Вместо того, что
бы собрать комитет, разобрать
ся во всем, секретарь и его за
местители приняли и, как уто
пающий за соломинку, ухва
тились за это выражение: «от
дельные инциденты». Вместо 
принципиального разбора слу-
чившегося слишком «энер-
гичные» разговоры в редакции 
с автором выступления. Есть 
и еще один момент, о кото
ром обязательно надо сказать. 
На конференции присутство
вали первый и второй секре
тари Красногорского райкома 
ВЛКСМ, заведующий орготде
лом Каменск-Уральского гор-

кома ВЛКСМ А. Чурин. Конфе
ренция состоялась 17 октяб
ря. До 25 октября ни в райко
ме, ни в горкоме не было ни
каких разбирательств по ее по
воду. Да и на заводе...

— Наказали как-то тех, кого 
приходилось «заталкивать и вы
талкивать»? — спросил я у Пет
ра Рязанцева.

— Конечно, — ответил он,— 
с ними беседовали на «четы
рехугольнике» в цехах, вызы
вали на административную ко
миссию.

Но разве дело «четырех
угольника» и административной 
комиссии—разбирать эти слу
чаи? Здесь ведь явное наруше
ние комсомольской дисципли
ны!

— Мы по своей линии тоже 
накажем, — пообещал Петр.

Сомневаюсь. Хотя бы уже по
тому, что он не смог мне на
звать ни одной фамилии дебо
широв. Кого же вы будете на
казывать, с кем беседовать, то
варищи?! И когда? Ведь после 
конференции прошло уже не
мало времени.

' Смею утверждать, что в 
данном случае проявился стиль 
работы комитета ВЛКСМ алю
миниевого завода. Конечно, 
случившееся не зачеркивает 
всего того, положительного, что 
было сделано в комсомольской 
организации за два года. Сде
лано было немало. Однако, все 
же такая конференция — яр
кий и важный показатель 
всей работы комитета. Если не 
смогли толком подготовить и 
провести конференцию — как 
же работали? А факт, что сек
ретарь и его заместители изо 
всех сил старались «замазать» 
случившееся, восстали против 
критики в свой адрес, — гово
рит о том, что так же они, ви
димо, относились и к любой 
другой критике.

Вот о чем должна идти речь 
на серьезном, деловом разбо
ре происшедшего на конфе
ренции. Хочется надеяться, что 
такой разговор все же состоит
ся.

МОЯ РОДИНА-СССР

КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Новокузнецкий межшкольный учебно-производственный 
комбинат — центр трудового воспитания учащихся старших классов города металлур
гов, шахтеров, строителей. Многие выпускники средних школ получают рабочие разря
ды электрослесарей, отделочников, шоферов, автослесарей, швей. Ежегодно более двух
сот воспитанников школ поступают работать на Запсиб, Кузнецкий металлургический 
комбинат, другие предприятия города. •

Ветеран Западно-Сибирского металлургического завода, персональный пенсионер 
Иван Иванович Демин более двух лет руководит производственным обучением мо
лодежи, помогает старшеклассникам выбрать профессию.

На снимке (слева направо): И. И. Демин с десятиклассниками в доменном це
хе Запсиба. Снимок А. Кузярина.

Фотохроника ТАСС.

РСФСР
МОСКВА. Новые материалы, 

рассказывающие о оорьое за 
установление Советской вла
сти в столице, поступили в 
центральный музеи револю
ции СССР. Музей—крупней
шее хранилище реликвий Ве
ликого Октября. Его фонды 
насчитывают свыше миллиона 
документов, фотографий, про
изведений изобразительного ис
кусства. Экспозиции рассказы
вают историю советского обще
ства от незабываемых октябрь
ских событий до наших дней.

BUJU Ul РАД. 1 лавнои
стройкой года назвали волго
градцы сооружение здания 
университета. Оно растет в 
одном из зеленых уголков в 
излучине Волги и станет архи
тектурным украшением южной

части города. Заложен фунда
мент главного учедно-лаоора- 
торного корпуса, вырыт котло
ван под здание первого 
14-этажного общежития. Сту
денческий городок на Волге 
займет площадь более 60 гек
таров.

САЯНОГОРСК (Краснояр
ский край). По предпусковому 
графику снова живет сейчас 
огромная стройка в Карловом 
створе Енисея-, в канун празо- 
ника Великого Октября начнет 
действовать второй агрегат 
Саяно-Ш ушенской ГЭС. Сбор
ка его завершена.

ЛАТВИЙСКАЯ ССР
РИГ А. Помочь природе вос

становить вековое .богатство 
природного мира — эту задачу. 
решают лесоводы Латвии. Па 
опытной станции «Калснава» 
заложена семенная плантация 
потомков акклиматизировав
шихся в Латвии теплолюбивых 
растений. К 106 породам де
ревьев и кустарников, сумев
шим за тысячелетия, прошед
шие после ледникового перио
да, самостоятельно вернуться 
в родные края, ученые Латвии 
добавили еще 700.

(ТАСС).

А. ДЖАПАКОВ, 
наш спец. корр. 

Каменск-Уральский.

СЛУЖБА БЫТА

ЗАКАЗЧИКИ 
ЭКОНОМЯТ
ВРЕМЯ

ПОЛГОДА провел в Англии на стажировке молодой 
преподаватель философского факультета Ураль

ского госуниверситета Даниил Валентинович Пивоваров. 
Об одном дне и одном вечере в Кембридже он рассказыва
ет в нашей газете. • .

ПЕРЕД Новым годом Кем
бридж — респектабель

ный город-университет—пусте-
ет. Основные его 
ли — студенты —
читают проводить 
венские каникулы

обитате- 
предпо- 

рождест-
дома, не

считаясь с солидными транс
портными расходами. Англи
чане, наскоро упаковав ве
щи, устремляются на скорост
ных электричках и автобусах 
в Лондон, Ливерпуль, Манчес
тер, Глазго. «Заморские» же 
претенденты на высоко коти
рующийся диплом Кембриджа, 
обстоятельно, в который раз, 
обходят магазины, набивая че
моданы подарками, и вылета
ют в Америку, Африку, в да
лекую Австралию или пере
правляются через Ла-Манш на 
европейский континент.

Перед рождеством торго
вый центр города многолю
ден. Разноэтажные елки ук
рашены яркими игрушками, 
перемигиваются многоцветьем 
огней. Еловый запах напоми
нает мне о русской зиме, 
о родном Урале. Самодея
тельный оркестр наигрывает 
веселые мелодии, медью труб 
заглушает серебро церковных 
колоколов и звуки органа из 
капеллы Королевского кол
леджа. Дюжина рослых шот
ландцев лихо пляшет прямо 
на мостовой. В много
численных магазинчиках и на 
рынке бойко идет торговля: 
туристы на время покинули
Великобританию, цены 
тельно упали, открылся

значи- 
сэйл—

дешевая распродажа. Горо-
жене предвкушают 
жданный праздник
ков Новый год,
ся, будет ли снег.

Заморосил теплый

долго- 
праздни- 
волнуют-

дождик.
Я раскрыл зонт и отправился 
домой готовить себе ужин.

—- Хэлло, Дэниэл, — оклик
нул меня Питер Уиллс. Он 
Изучает философию в коллед
же Ч. Дарвина, в котором я 
уже четвертый месяц стажи
руюсь тоже по философии. 
Мы с ним приятели.

— Красиво, не правда ли? 
А как в России отмечают 
рождество? Елки и Санта-Кла
усы у вас есть?

Конечно, есть, гово
рю я. — У нас т.же празд-

нуют, только 
а Новый год. С 
ми Морозами, 
ки на площадях

не рождество, 
елками, Деда- 
Разве что ел- 
повыше. А по-

чему ты не уехал домой 
Мельбурн на каникулы?

— Да так, поистратился, 
купил книг. фирма за 
варь стипендию мне еще

в

на-
ян-
не

переслала. Значит, вместе 
будем встречать Новый год?

—- С удовольствием.
ЭМИ Ы ШЛИ узкими улочка- 

ми мимо средневеко
вых зданйй колледжей и фа-

политически независимыми от 
государства и от университет
ского руководства. Они уч
реждаются королевским ука
зом и существуют на средст
ва из региональных, нацио
нальных или частных фондов. 
Зачисление в них проводится 
без вступительных экзаме
нов — на основании оценок 
в школьном аттестате. Оцен
ки эти выставляются единой 
для разных школ государст
венной комиссией, чем дости
гается их достаточная объек
тивность.

Для того, чтобы получить 
более высокие баллы в атте-

ческой суммы в пять фунтов 
(1 фунт стерлингов в 1978 го
ду был равен 1 рублю 26 коп.).

Академии наук профессор ан-

стате, следует проучиться
один-два лишних года в вы
пускном классе по программе

Такая 
активной

система результат
борьбы английских

трудящихся за свои права.
МОСТА |На реке Кем 
скопилось много; наро

ду. Били в огромный барабан, 
в бубны и литавры. На перила 
взбирались несколько плов
цов в ластах и с воздушными 
шарами. Взявшись за руки, 
они под веселый аккомпане
мент зрителей бросались с вы
соты в холодную воду, отпус
кали шары, быстро плыли 
к берегу и энергично обтира
лись полотенцами. Посмотрев 
на предновогоднее озорство 
студентов, мы с Питером на-

тичной 
(труды 
СССР).

истории М. Финлей 
его опубликованы в 
Перед трапезой Мас-

тер произносит краткую мо
литву по латыни. Остальные 
внимают со скрещенными ру-
ками и 
Затем 
фразу,

склоненными головами, 
повторяют последнюю

щие, энергичные, здоровые 
люди, растерянно размышля
ют, почему общество в них не 
нуждается?

Крист стал сетовать на лей
бористов, втянувших Велико
британию в «Общий рынок»:

— От этого все беды пос-

— Чтобы тогда русские тан
ки появились на улицах Лон
дона? — вскипел Крист. — В

Человек приходит в ателье 
ремонта обуви за готовым за
казом. Но он не ждет, когда 
приемщик выдаст обувь, а бы
стро находит ее с помощью 
специального поискового уст
ройства. Это новшество в об
служивании позволяет заказ
чикам экономить время. Оно 
внедрено в мастерских п 
ателье, самообслуживания в 
Кировграде, Алапаевске, Ка- 
менске-Уральском и других го
родах области.

Новое предприятие вошло в 
строй в нижнетагильском быт- 
комбинате «Юность». Помимо 
метода самообслуживания на 
выдаче заказов, здесь есть и 
другие нововведения, напри
мер, экспресс-ремонт и обнов
ление верха изделий с по
мощью химических препаратов.

рассаживаются за
длинным столом и принимают-
ся за ужин.

«Нулевой» этаж 
общественных и 
тивных служб.

отведен для 
администра- 
Спортивный

зал, аудитория для семинар
ских занятий и профсоюзных 
собраний, телевизионная ком
ната, бар. В прачечной ав
томат за 20 пенсов в течение 
30 минут постирает и высушит

случае чего как прикажете

ледних лет. 
индийцев, < 
гонконгцев,

Мало нам орд
арабов, негров,

перекочевавших
сюда из наших же колоний. 
Отчего им не живется у себя 
дома? Разве им не дали неза
висимость? Сколько сотен ты
сяч британцев эти цветные ли
шили рабочих мест?! Они сог
ласны работать даром — толь
ко бы пользоваться благами 
цивилизации. А теперь еще 
европейцы хлынули на остров,

обороняться? Британия всегда 
могла постоять за себя и вы
живала благодаря своей бое
готовности. Если и есть какой- 
нибудь смысл от вступления 
ее в «Общий рынок», то я ви
жу его в развитии военного 
союза с Западной Европой.

«А может ли Крист рас
суждать иначе?»—подумал я 
тогда. Ведь из года в год офи
циальная пресса и все средст
ва массовой информации вну
шают ему страх перед «совет-

ДЕЛОВЫЕ
ВСТРЕЧИ

В областной службе быта 
проходят традиционные семи
нары-совещания швейников и
трикотажников. Участники

ской угрозой», 
руют историю 
ти навязывают 
литаристские

фальсифици- 
СССР, а по су-
населению 
настроения

ми- 
в

ОДИН ДЕНЬ КЕМБРИДЖА
ДВА МИРА — ДВА МИРОВОЗЗРЕНИЯ

«оборонческой» упаковке.

Я напомнил Кристу недав
ний пропагандистский фильм, 
который в течение двух часов 
показывало в воскресной теле-

культетов, 
украшенных 
башенками, 
гербами.

увитых плющом, 
причудливыми 

позолоченными 
Тринити-колледж,

колледжи Магдалины, Святого 
Джона, Христа. Вот здесь, на
пример, Исаак Ньютон прово
дил свои знаменитые опыты 
по определению скорости 
звука, а в том здании совет
ский физик П. Капица работал
с Э. Резерфордом, 
угольных двориках
тетских 
ковры 
газонов, 
торым

учреждений

В прямо- 
унизерси- 
зеленеют

низко постриженных 
прогуливаться по ко- 
даровано право толь-

ко докторам наук.
Бродить по городу не на

доедает. Здесь много живопи
сных уголков, памятников 
старины, собираются люди со 
всего света. Созданный в про
тивовес официальному центру

повышенной трудности. Дру
гой путь — окончить платную 
частную школу, где качество 
преподавания лучше, нежели 
в бесплатных государственных 
школах. Но это доступно лишь 
детям из хорошо обеспечен
ных семей. Они-то, как прави
ло, и набирают высокие про
ходные баллы в аттестате, не
обходимые для зачисления в 
колледж. Аристократические 
колледжи (такие, как Королев
ский или колледж Магдали
ны) ежегодно объявляют мак
симально высокий проходной 
балл, не принимая к рассмот
рению документы тех абиту
риентов, у которых такого 
балла нет.

Создавая иллюзию демок
ратии: «равные способности— 
равные шансы», руководство

правились к своему колледжу, 
разместившемуся здесь же, 
на берегу реки. Питер открыл 
своим ключом массивную, 
обитую тяжелой свинцовой 
плитой входную дверь. В кол
ледже непривычно тихо. Из 
300 его обычных обитателей в 
нем сейчас не наберется и

ваше белье. На других
жах жилые комнаты,

эта- 
ван-

ные, кухни. Многие предпо
читают готовить себе сами. Во-
первых, 
мится <

существенно эконо-
стипендия.

интернациональная
Во-вторых, 

коопера-

политических наук Окс-
форду, университет Кембрид
жа более демократичен и 
специализируется на естест
вознании. Но и отсюда выхо
дит немало будущих государ-
ственных деятелей, 
ков, руководителей

полити- 
крупных

фирм. Нельзя быть студентом 
университета, не будучи чле
ном какого-либо колледжа. Но 
колледж колледжу рознь. В 
одном обучаются дети высо
копоставленных родителей, а 
в другом — выходцы из сред
него класса. Студентов из фер
мерских и рабочих семей не
много. Колледжи считаются

двух 
лым 
ном.

десятков, вместе с пожи- 
привратником и барме-

Два дома колледжа — дар 
Ч. Дарвина университету. Во 
дворе старый сад с высочен-
ными каштанами, 
станция. До- занятий 
не прочь прокатиться 
«Дарвин» населяют
ты и доктора наук

лодочная 
студенты 

по реке, 
аспиран- 

(по-наше-
му — кандидаты наук). Поло
вина из них англичане, осталь-

колледжа 
проводит 
приема, 
колледжа

на деле 
классовый 
Студенты

искусно 
принцип 
каждого

ные иностранцы почти из

носят особые фир-
менные мантии и галстуки, и 
«аристократа» нетрудно отли
чить от студента рядового 
колледжа. Единственное преи
мущество последнего — бо
лее высокая стипендия (до 
100 фунтов в месяц) и выдава
емая раз в год денежная сум
ма на приобретение учебни
ков. Размер стипендии опре
деляется в зависимости от до
ходов родителей студента. Чем 
выше семейный бюджет, тем 
меньше размер месячной сти
пендии — вплоть до символи-

всех стран мира. Это физики, 
астрономы, математики, пси
хологи, социологи, юристы, 
философы.

Хотя колледж сравнительно 
молод, здесь поддерживаются 
средневековые традиции, и 
что-то тут напоминает монас
тырь. Так, по вторникам и пят
ницам членам колледжа над
лежит принимать участие в 
общей трапезе, приходить на 
ужин в черных мантиях и осо-
бых жилетах.
жа — Мастер. В 
поста декана это 
ная обязанность, 
выполняет член

Глава коллед-
отличие от 
обществен- 
Ее сейчас 
британской

ция позволяет отдохнуть от 
томатного супа, овсяной ка
ши, жареной ветчины с яй
цом — блюд пресной англий
ской кухни, повсеместно пред
лагаемых в студенческих сто
ловых и кафе. У нас был такой 
кооператив: итальянец, кана
дец, индус, француз, австра
лиец, люксембуржец и я. Мы 
по очереди готовили нацио
нальные блюда: спагетти, ка
рий, уральские пельмени...

накупают без пошлин деше
вые товары и спекулируют 
ими на континенте. Разве не 
пришельцы увеличили у нас 
преступность и алкоголизм и 
делают из нас ленивую на
цию? Нет, сто раз права мис
сис Тэтчер: страна погибнет 
без волевой национальной по
литики. Закрыть бы все грани
цы, вогнать цветных, утихоми
рить красных — вот тогда вер. 
нутся добрые старые времена
и порядок.

Питер качал головой, 
шая Криста:

— Вряд ли будет толк
КОЙ политики, сказал

слу-

СВИТЕР предложил 
““ деть в баре за

пива. Говорили 
растущих ценах,

за
поси- 

пинтой 
погоде,

забастовке
пожарников, о безработице. 
Крист — ирландец. Два года 
назад он закончил физический 
факультет, но устроиться на 
работу по специальности не 
смог. Таких, как он, в горо
де немало. Они не хотят уез
жать из Кембоиджа и, в на
дежде на университетские ва
кансии, временно устраивают
ся продавцами, официантами,
плотниками, 
то и просто 
небольшими

разнорабочими, а 
довольствуются 

пособиями по
безработице. Проходят годы,
но ожидания неудачливых вы-
пускников сбываются далеко 
не всегда. И они, многознаю-

программе 
обычных 
мышлений

Би-Би-Си. После 
антисоветских из- 
и «теоретического

обоснования» необходимости 
для Англии принять участие в 
разработке нейтронного ору
жия последовал мультфильм о 
нанесении удара против СССР. 
В первую очередь «превентив-

этих деловых встреч подводят 
итоги работы, делятся опытом, 
демонстрируют свое професси
ональное умение, знакомятся 
с направлениями моды.

Первыми свой отчетный день 
провели закройщики и техно
логи Свердловского производ
ственного объединения по 
пошиву и ремонту одежды. В 
программе встречи были док
лад директора филиала № 2 
Е. И. Бограчевой, сообщения 
ведущих специалистов Дома 
моделей об особенностях мо
делирования и конструирова
ния одежды в 1980 году и. ко
нечно, конкурс закройщиков. 
Мастера показали 26 творче-
ских разработок детские

Времена не те. За чей 
разбогатела Англия? За 
своих колоний. А откуда

от та
ен.—

счет
она

по сей день ввозит массу сы
рья, продуктов питания? Отку
да нефть? Сколько англичан
заняты 
нением

в этих странах выпол-
выгодных

Немало. Прикинь,
заказов? 

что полу
чится, если эти страны ' начнут 
проводить антианглийскую по
литику... Не думаю, что тогда 
тут придется сладко.

— Может, Крист, причины 
стоит поискать в быстро воз
растающих военных расходах,
съедающих 
социальные

ассигнования на 
нужды? — про-

должил я разговор. — Почему 
бы Ангдии не уменьшить их и 
перестать начинять «непотоп
ляемый остров-броненосец» 
взрывчаткой?

ные» бомбы сброшены 
Москву, Киев, Ленинград 
Свердловск. Показано, 
гибнут миллионы людей и 
войска НАТО овладевают

на 
и

как 
как 
со

ветской территорией. Каково 
мне, советскому человеку, 
свердловчанину, было смот
реть этот фильм? Вот об этом 
я и сказал Кристу. Ему стало 
как-то неловко, и он постарал
ся быстро замять разговор на 
эту Уему:

— Еще по пинте?
Надо сказать, 

удивило какое-то
озное 
пиву, 
служит 
прийти 
можно 
о том,

отношение
Вместе с 

хорошим 
вечером в

что меня 
полурелиги- 
англичан к 
тем, оно 

поводом 
I паб, где

пообщаться, поболтать 
о сем, по глоточку вы-

цеживая за часы неторопли
вой беседы одну-две кружки. 
Продажа же крепких напит
ков существенно ограничена 
законом, цены на них очень 
высоки, и их потребление не
велико. За продажу спиртного 
подросткам до 18-летнего воз
раста бармену грозит серьез
ный штраф, а то и потеря ли
цензии.

Д. ПИВОВАРОВ. 
(Окончание следует).

ансамбли, легкое платье, жен
ские и мужские пальто для 
осени и зимы. Большинство по
казанных моделей заслужили 
высокую оценку жюри конкур
са. Среди них изделия моло
дых закройщиков Ольги Тру
хиной и Игоря Канилова.

ПО ЕДИНОМУ
НАРЯДУ

В цехи Свердловского заво
да ремонта бытовой техники 

• приходят новая технология и 
организация труда. Заканчива
ются последние приготовления 
к переводу на поток ремонта 
домашних холодильников. Ма
стера участка стиральных ма
шин взяли на вооружение еди
ный наряд.

Коллективная ответствен-
ность за организацию обслу
живания населения принесла 
свои добрые плоды. За первый 
месяц работы по-новому число 
отремонтированных машин 
увеличилось на 800 штук, а 
сроки выполнения заказов со
кратились вдвое.
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Генеральный секретарь ЦК КПСС, Председатель Пре-
зидиума Верховного Совета СССР Леонид Ильич Брежнев 
подчеркнул самое главное в только что подписанном доку
менте: он «призван служить интересам мирного созидательно
го .труда наших народов, интересам коммунистического и со
циалистического строительства в наших странах».

Мирного и созидательного — казалось бы, что может быть 
более ясного и естественного, чем этот ориентир? Не все в 
мире, однако, «заметили» год назад первые пять статей До
говора: от той, где стороны обязались «неуклонно развивать 
политические отношения и углублять всестороннее сотрудни
чество», до той, где они пообещали «и впредь прилагать все 
усилия для зашиты международного мира и безопасности на
родов». Сколько слов, сколько усилий было затрачено в то 
же время, чтобы подать под антисоветским и антивьетнам- 
ским «соусом» статью шестую Договора! Далеко не всем 
пришлось по вкусу обязательство двух стран немедленно
приступить к взаимным консультациям в целях устранения

ДОГОВОР БРАТСТВА,
ДОГОВОР МИРА
угрозы, если одна сторона

ледние годы все

С 
гордо

16-метровой высоты
взирает на шведскую

столицу женщина на 
жительница далекого 
сфотографированная 
телем и журналистом 
дерсеном, на фоне 
гор.

коне —
Алтая, 

писа_

седел, объемные фигурки бы
ков и львов.

Устроители выставки скиф
ского золота не случайно из
брали ее символом портрет

Уве Ан-, жительницы Алтая.
родных там, на Алтае,

Именно 
курганах-

СОБЫТИЯ 
И ДАТЫ

явится объектом нападения или
угрозы нападения, «и принятия соответствующих эффектив
ных мер для обеспечения мира и безопасности». Что ж, в 
Москве и Ханое предвидели, что Договор придется не по 
душе тем, кому не нравится дружба СССР и Вьетнама, кто 
делает ставку на нагнетание напряженности, на разобщение 
социалистических стран. Дружба обеих стран, особенно вы
пукло проявившаяся именно в шестой статье Договора, — 
явление реальное, имеющее прочные корни. Это совсем не 
фраза — признание того, что для советских коммунистов, 
для всех советских людей солидарность с Вьетнамом — ве
ление и сердца, и разума. Было время, когда эта солидар
ность яснее всего проявлялась во всенародном движении 
поддержки справедливой борьбы мужественного вьетнам

ского народа, подвергшегося агрессии самой мощной капита
листической страны. Советский Союз никогда не скрывал, 
что он на стороне Вьетнама не одним только словом. Само
леты, ракеты, танки, артиллерийское и стрелковое оружие, 
боеприпасы, транспортные средства, нефтепродукты, черные 
и цветные металлы, химические удобрения, медикаменты — 
все это шло из Советского Союза на вьетнамскую землю. 
Добавьте к этому более 10 тысяч студентов и практикантов, 
учившихся в то время в СССР. Вспомните, что в Советском 
Союзе проходили обучение офицеры вьетнамской Народной 
армии, а во Вьетнаме работала большая группа советских 
военных и других специалистов, помогавших братскому на
роду освоить современную боевую технику и наладить эф
фективную обороиу тогдашней Демократической Республи
ки Вьетнам.

Чем кончилась попытка Соединенных Штатов поставить 
вьетнамский народ на колени — известно хорошо. Так же, 
впрочем, как и то, что попытки помешать Вьетнаму нормально 
жить, развиваться в мире и согласии с соседями не прекра
тились с выводом с вьетнамской земли американских войск. 
Год назад пекинская «Жэньминь жибао» изображала край
нее удивление: зачем подписывать советско-вьетнамский До
говор сегодня, когда на Вьетнам никто не нападает, когда 
никто не угрожает ни ему. ни Советскому Союзу? Понадо
билось очень немного времени, чтобы даже самые наивные 
в политическом отношении люди поняли: на Вьетнам уже тог
да были наведены тысячи орудийных стволов. В феврале ны
нешнего года правящие круги Пекина развязали против 
Вьетнама крупномасштабную войну: в ней участвовали с ки
тайской стороны сотни тысяч солдат, многие сотни артилле
рийских орудий, танков, транспортных самолетов... В том, 
что война эта, готовившаяся не день, не неделю — два года, 
не стала вопреки ожиданиям китайского руководства «мол
ниеносной 'победоносной войной», есть, без сомнения, и леп
та, внесенная Договором о дружбе и сотрудничестве между 
СССР и СРВ.

Советский Союз был с Вьетнамом в самые трудные для 
вьетнамского народа моменты. С ним он и сегодня, когда на 
многострадальную землю братской страны пришло время за
лечивания ран, созидания. На VI сессии постоянной подко
миссии по научно-техническому сотрудничеству между 
СССР и СРВ приводились на днях такие цифры. СССР ока
зал Вьетнаму содействие в строительстве и реконструкции 
268 народнохозяйственных объектов, с помощью СССР под
готовлено более 60 тысяч вьетнамских специалистов и квали
фицированных рабочих. Но дело, думается, не в одних толь
ко показателях, характеризующих советскую помошь Вьет
наму. Дело — в самом характере советско-вьетнамского со
трудничества, интернационалистского, равноправного, честно
го. В основе этого сотрудничества лежит не материальный 
расчет, подчеркивал Леонид Ильич Брежнев, хотя, конечно 
же, мы считаемся с экономическими интересами друг друга. 
Чем большими будут успехи вьетнамской экономики, науки, 
техники, культуры, здравоохранения — а нет буквально ни 
одной области жизни обоих наших государств, которые не 
были бы затронуты статьями Договора о дружбе и сотруд
ничестве между Советским Союзом и СРВ, — тем большими 
будут успехи социализма в целом, тем большим будет обший 
выигрыш для мира и социального прогресса. Крепнущий и 
процветающий Вьетнам, как и крепнущий и процветающий 
Советский Союз, — реальный заслон на пути всех и всяче
ских гегемонистских замыслов.

Ю. КАЗАКОВ.
(АПН).
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СОСТАВЛЯЯ этот доку» 
мент, Герман Фредерик 

Эйлтс не мог и предположить, 
что когда-нибудь он будет 
предан гласности. Поэтому 
свои соображения он излагал 
с предельной откровенностью. 
Однако его письмо было пе
редано центральной сирий
ской газете «Аль-Баас» одним 
американцем, имени которого 
редакция по понятным причи
нам не сообщает. В начале ок
тября текст и фотокопия это
го письма были опубликованы 
на ее страницах.

В этом совершенно секрет
ном документе Эйлтс, до не
давнего времени занимавший 
пост посла США в Египте, из
лагает существо дел в стране 
и регионе и дает некоторые 
советы. Это было бы вполне 
естественно, если бы письмо 
не было адресовано директо
ру ЦРУ адмиралу Стэнфилду
Тернеру. Таким образом,
Эйлтс еще раз подтверждает 
наличие тесных связей амери
канских дипломат и ч е с к и х 
представительств е разведы
вательными службами США, 
неблаговидная роль которых 
известна во всем мире. В 
письме отводится немало ме
ста планам использования «со
ответствующих возможностей» 
ЦРУ в регионе. Из содержа
ния письма видно, что шеф 
ЦРУ и американский посол в 
Каире уже давно обменива
лись мнениями по этому во
просу.

В письме отсутствуют пред
ложения о всеобщем и спра
ведливом решении ближнево
сточного кризиса и его сард-

Это огромное полотно — 
символ выставки «Золото сте
пей», на которой были пред
ставлены памятники скифо
сарматского искусства Евра
зии. Экспонаты были привезе
ны из ленинградского Эрми_
тажа. Это 
ряные ;

золотые и сереб-
украшения

предметы обихода
скифов, 
древних

кочевников: бляхи, браслеты, 
сосуды, на которых изобра
жены сцены охоты и отдыха 
воинов, борьбы животных, ко
жаные обувь и посуда; рас
шитые узорчатым шитьем вой
лочные ковры и покрышки

захоронениях древних вождей 
археологи обнаружили много, 
численные предметы обихода 
и утвари из ткани, дерева 
войлока, которые обычно до 
нас не доходят. На Алтае же 
они сохранились благодаря 
вечной мерзлоте, образовав, 
шейся под курганами, и бла
годаря древним... грабителям, 
разрывшим верхушки курга
нов, в результате чего внутрь 
прошла дождевая вода. Пре. 
вратившись в лед, она сохра. 
нила творения безвестных ма
стеров древности.

Экспозиция была невелика 
по объему всего 147 экспо-

натов. Между тем, она вызва
ла огромный интерес жителей 
столицы Швеции. Еще до от- 
крытия выставки было прода. 
но 30 тысяч билетов, и, по 
расчетам ее организаторов, к 
концу года еще около 120 
тысяч шведов ознакомятся с

ки обрисовывают культурутак 
называемого скифского мира.

интенсивнее.
— Искусство культура

памятниками своеобразной
культуры и яркого искусства 
племен, населявших в древно
сти степные и горные районы 
Советского Союза.

Но не только художествен, 
ная ценность произведений 
древних мастеров влечет по. 
сетителей. Выставка привлека
ет и возможностью соприкос
нуться с интереснейшей и во 
многом еще загадочной исто
рией древних кочевых пле
мен, оставивших свои следы в
широкой полосе степей: 
Дуная до Сибири.

от

ДОСУГ

В него 
племен, 
сходных

входили множество
существовавших 
экономических

культурных условиях, 
сказал директор 
академик Борис 
ский. — Скифская

в 
и 

рас.
Эрмитажа
Пиотров- 
культура

отражает глубокие связи меж. 
ду Дальним Востоком и За.
падом. Они существовали 
последнем тысячелетии 
нашего летосчисления и

в
ДО 

бы-
ли предшественниками знаме
нитого «шелкового пути», свя
завшего восточный берег Сре
диземного моря, Иран, Цент
ральную Азию с берегами да. 
лекой Хуанхэ.

Крупным событием в куль
турной жизни Швеции и в ис
тории сотрудничестве с Совет
ским Союзом назвал вьютавку 
министр просвещения Швеции

скифских племен долго заво
раживали и зачаровывали 
мир,— сказал нашему коррес
понденту директор Государст
венного исторического музея 
Швеции Улоф Исакссон.— И 
мы благодарны нашим колле, 
гам из Советского Союза за 
прекрасную возможность по
казать шведской общественно
сти древние произведения ис
кусства — одни из самых за
мечательных, когда-либо соз
данных человечеством.

Следующим шагом в разви
тии сотрудничества советских 
и шведских музеев станет вы
ставка «Эпоха викингов», кото
рая скоро откроется в Эрми
таже.

С. ВОЛОКИТИН, 
соб. корр. АПН.

Стокгольм.
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Интересно
в «Колобке»

Среди нашей детворы ча
сто можно услышать такие 
слова: «Сегодня в нашем 
«Колобке» будут интересные 
«мультики». «Колобок» — 
это детский кинотеатр, от
крытый при клубе железно
дорожников в Каменске- 
Уральском. Работает он раз 
в неделю по четвергам. Уча
щиеся 6—8 классов желез
нодорожных школ сами под
бирают киноматериал для 
показа и готовят тематиче-
ские 
всех

программы для детей 
возрастов. Так в ми-

— Экспонаты нашей выстав-

нам толькр. что

Ц ДОН ДОН Как сообщает 
английская печать, ссылаясь йа 
авторитетные источники мини
стерства обороны, последнее 
уже фактически подыскало 
районы для дислокации амери
канских крылатых ракет. По 
данным агентства Пресс Ассо- 
шиэйшн, 160 ракет типа «То
магавк» планируется разме
стить на военно-воздушных ба
зах США в Восточной Англии. 
На каждой базе предполагает
ся оборудовать до 20 пусковых 
площадок с четырьмя ракета
ми. Не исключена также воз
можность, что крылатые раке
ты появятся и на американ
ских военно-воздушных базах 
в Средней Англии.а РИМ. Соединенные Шта
ты усиливают нажим на Ита
лию с тем, чтооы заставить

ее дать согласие на размеще
ние новых американских ядер
ных ракет.

Находящийся сейчас в ита
льянской столице верховный 
главнокомандующий Объеди
ненными вооруженными сила
ми НАТО в Европе американ
ский генерал Б. Роджерс 
встретился с главой правитель
ства, президентом и другими 
итальянскими руководителями. 
Незадолго до этого в Риме 
дважРы побывала оелегация 
во главе с заместителем по
мощника президента США по 
национальной безопасности 
Д. Аароном.

ПАРИЖ. «Разоружение— 
ключевая проблема современ
ности» — под таким лозунгом 
в парижском зале «Мютюали- 
те» состоялся массовый митинг 
Французской общественности. 
Его участники решительно осу
дили разрабатываемые НАТО и 
Пентагоном планы размещения 
нового американского ракетно-

ядерного оружия на европей
ском континенте.

В единодушно принятом об
ращении они призвали прави
тельство Франции активизиро
вать усилия на пути разоруже
ния, разрядки и мира.
» КАИР. В условиях раз

разившегося в Израиле острей
шего политико-экономического 
кризиса, который привел к пе- 
рг'ряске израильского кабине
та, официальный Каир выска
зался за сохранение Ьегином 
поста премьер-министра. Как 
сообщило агентство МЕН, ми
нистр обороны Египта Али 
Совершенно откровенно дал по
нять, что египетское руководст
во заинтересовано в пребы
вании Бегина у власти. Мы со
вершенно определенно намере
ны продолжать переговоры с 
тем правительством Израиля, 
с которым мы начали «мирный 
процессе», сказал он, выступая 
в Эль-Арише (Синайский полу
остров).

(ТАСС, 1 ноября).

В ПОСЛЕДНЕЕ время 
шумная пропагандист

ская кампания, проходящая в 
Японии под лозунгом противо
действия «советской опасно
сти», получила солидную под
держку.

Если раньше в ней участво
вали в основном «обозревате
ли», «наблюдатели», «военные 
специалисты», высказывавшие 
свою «личную» озабоченность 
по поводу судьбы Японии, ко
торой грозит якобы «нападе
ние советских войск», то те
перь к этой кампании подклю
чились и официальные круги 
Токио. Японское правительст
во, до сего времени воздержи
вавшееся от открытых напа
док на СССР, как на источник

старой императорской армии 
Японии».

Вряд ли кто станет опровер
гать справедливость суждений 
одного из наиболее информи
рованных военных специали
стов страны, которого .к тому 
же трудно заподозрить в сим
патиях к коммунистам. Тем бо
лее что нынешняя политика 
УНО, и в частности действия 
его начальника Ганри Ямаси
ты, подвергаются критике не 
только в кругах, близких к 
японскому МИДу, но и в пар
ламенте Японии.

«Г. Ямасита заявил, что во 
время его визита в США он 
пришел к единому мнению с 
американской стороной по по
воду того, что советская угро-

нувшем месяце была подго
товлена и показана интерес
ная программа под девизом: 
«Мы солнце яркое отнять у 
мира не дадим», которая 
была по достоинству сцене» 
на не только детьми, но и 
взрослыми.

А. ЛЮКШИН.

МИНИРЕПОРТАЖ

Кружатся
в танце
пары...

В свердловском Дворце

«БЕЛАЯ КНИГА»

культуры им. Лаврова сущест
вует добрая традиция — каж
дую осень проводить конкур
сы бального танца, посвящен
ные проводам юношей в ряды 
Советской Армии.

Отличие нынешнего конкур-
са — широта его «географии». 
Танцоры из Омска и Перми, 
Уфы и Каменска-У ральского, 
Полевского и Асбеста

МЕЖДУНАРОДНЫЕ
ЗАМЕТКИ ДАЛЕКАЯ
ÖT ОБЪЕКТИВНОСТИ

лись в гостеприимном 
ловске. Зрители стали 
телями и участниками 
красочного зрелища, 
щего танцевального 
ника.

...Конкурс в разгаре.

собра- 
Сверд- 
свиде- 

яркого, 
настоя- 
празд-

Пер-

БОЛГАРИЯ. XII Международная книжная выставка в Софии. Ее девиз «Книга на службе 
мира и прогресса». В этом году в смотре новинок литературы приняли участие фирмы и из
дательства иэ 32 государств мира, в том числе всесоюзное объединение «Международная кни
га», представившее свыше 2 тысяч произведений политической, научной, художественной и 
детской литературы.

НА СНИМКЕ: в одном из залов выставки. Снимок БТА—ТАСС.

Откровение

«военной угрозы», утвердило 
на заседании кабинета минист
ров «Белую книгу» по вопро
сам обороны на 1979 год.

Как обычно, она состоит из 
трех частей, в которых рас
сматривается международное 

военное положение, оборонная 
политика Японии и состояние 
ее «войск самообороны». Од
нако в отличие от предыдущих 
«Белых книг»’ по вопросам 
обороны в нынешней особый 
упор делается на то. что па
ритет советских и американ
ских вооруженных сил на 
Дальнем Востоке нарушается 
в пользу Советского Союза ч 
соответственно возрастает уг
роза вооруженного нападения 
советской армии на Японию. 
Выход в свет этого документа, 
таким образом, подвел офи
циальную базу под демагоги
ческое кликушество антисовет
чиков.

Скажем, однако, сразу, что 
не все японцы поверили в 
серьезность и объективность 
самой «Белой книги».

Обратимся к статье одного 
из крупнейших военных спе
циалистов Японии Осаму Ка- 
ихара, опубликованной в сен
тябрьском номере журнала 
«Азиа дзёхо». Но прежде не-

за продолжает увеличивать-
ся, — сказал в своем 
лении в парламенте 
палаты советников 
Оно. — Это заявление 
благоразумия».

выступ- 
депутат 

Акира 
лишено

Вслед за этим Ямасита пус
тился в вояж по штабам аме
риканских и натовских войск. 
Он опять же первым из руко
водителей УНО познакомился 
с основными компонентами

вый тур прошел, и сейчас на 
паркет вышли пары, сорев
нующиеся за призовые места. 
Звучит танго. Волнуются зри
тели за каждую полюбившую
ся пару.

Как и ожидалось, этот кон
курс открыл новые имена. Лю
бовь Гребнева и Василий Го- 
ревалов из уфимского ансамб-
ля «Ритм» эта пара заня-

КОРРЕСПОНДЕНТЫ 
АПН СООБЩАЮТ

дипломата из США
важным препятствием на пути 
осуществления планов амери
канской дипломатии и предла
гает свой план, вполне соот
ветствующий внешней поли
тике США. «Если мы хотим до
стичь своих целей в регионе, 
мы не должны пренебрегать 
ничем и никем. Любая воз
можность должна быть исполь-
зована, пишет Эйлтс и за-
являет далее; Я лично го-

цевины палестинской про-
блемы в соответствии с реше
ниями ООН. Вместо этого ав
тор занимается казуистикой. 
«Существует ли в действитель
ности палестинский народ? — 
начинает свои рассуждения 
американский дипломат. — Ес
ли мы ответим утвердительно, 
то тогда возникает необходи-
мость решения 
проблемы».

Очевидно, что
Штаты, развивая

палестинской

Соединенные 
дальше ло-

гику американского диплома
та, именно так решают сейчас 
палестинскую проблему. По
ставляя в Израиль’ новейшие 
виды смертоносного оружия, 
поощряя расширение агрессии 
Тель-Авива на юге Ливана, 
бомбардировки лагерей па
лестинских беженцев, админи-
'страция 
схеме:

Картера действует по
«Нет народа нет

проблем».
В письме бывшего посла 

полностью отвергается право 
палестинцев на самоопределе
ние и создание независимого
национального
«Нельзя позволить,

государства.
пишет

американский дипломат, — 
чтобы к западу от раки Иор
дан было создано палвстин-

ское государство». Судьба па
лестинцев, по мнению Эйлтса, 
должна быть решена таким об
разом, чтобы «обеспечить бе
зопасность Израиля и его ис
торические интересы».

Раскрывая в своем письме 
сущность лицемерных заявле
ний американской админист
рации установить «справедли
вый и всеобъемлющий мир» 
на Ближнем Востоке, дипломат 
прямо советует использовать 
подобные разглагольствозания 
о мире как красивую позоло
ту для горькой пилюли амери
канского военного присутствия 
и экономического закабале
ния, которую вашингтонские 
стратеги пытаются подсунуть 
арабским народам.

Из письма видно, что, не
смотря на пропагандистскую 
шумиху, поднятую вокруг «ис
торического» визита Садата в 
Иерусалим, и лавры «миро
творца», которыми американ
ские средства информации 
увенчали голову египетского 
президента, Садат в глазах 
своих хозяев остается всего 
лишь жалкой марионеткой. 
«Если в будущем Садат ока
жется неспособным поддер
живать нашу политику и под-

талкивать ее вперед, — пишет 
Ф. Эйлтс, — или его личность 
окажется препятствием на пу
ти привлечения других араб
ских лидеров на службу на
шим целям, то от него необ
ходимо будет избавиться без 
малейших колебаний и как 
можно скорее заменить его 
человеком, который .может со
гласиться с нашими взглядами 
и служить нашим интересам.

Для осуществления планов 
США проникновения в регион, 
считает Ф. Эйлтс, — необхо
димо увеличить военные по
ставки лояльно относящимся к 
США режимам, чтобы оказать 
давление на другие арабские 
страны, препятствующие про
ведению в жизнь американ
ских планов. Это, по его мне
нию, позволит, во-первых, ока
зать нажим на «несговорчи
вую» Сирию, резко выступаю
щую против кэмп-дэвидской 
сделки, а во-вторых, «предста-

тов к авантюре. Следует сде
лать вид, что мы немного 
уступаем ООП с помощью 
лжи и •извращения фактов, а 
затем, когда это даст свои 
плоды, все опровергнуть». 
Эйлтс надеетря, что подобны
ми маневрами США смогут за
ставить ООП официально при
знать Израиль. Что касается 
вопроса о признании самой 
ООП сионистским государст
вом, то его планируют пре
дать в дальнейшем забвению. 
«Нам не следует давать твер
дых обещаний и брать на себя 
долгосрочных обязательств»,—
твердо заявляет посол.

Письмо, опубликованное

вить свой вариант решения 
лестинской проблемы

па- 
как

внутриарабское решение».
Американский дипломат со

вершенно правильно считает, 
что принципиальная позиция, 
занятая Организацией осво
бождения Палестины, является

сирийской газете, как и мно
гие другие документы, став
шие достоянием мировой об
щественности, проливает свет 
на неприглядный облик и мо
раль американской диплома
тии и говорит само за себя, 
факты свидетельствуют о том, 
что стратегические цели аме
риканского империализма и 
преступные методы не меня
ются.

С. ЩЕННИКОВ, 
соб. корр. АПН.

Дамаск.

ядерных 
ружений 
атомной
ракетами 
осмотрел

стратегических воо- 
США: «покатался» на 
подводной лодке с 
«Поларис» на борту, 

стартовые площад-
ки межконтинентальных бал
листических ракет в штате 
Вайоминг, ознакомился с ра
ботой штаба управления стра
тегической авиацией в Не
браске.

Из своего вояжа в Америку 
начальник УНО привез лозунг 
«Советская военная угроза на
растает!», почерпнутый им из 
бесед с министром обороны 
США Г. Брауном. Этот затас-
канный ми<р и лег 
«Белой книги» по

в основу

обороны на 1979 год.
вопросам

сколько 
статьи.

Этот 
ленный 
нул все

слов о самом авторе

весьма осведом- 
специалист перечерк-
намеки, содержащиеся 

в «Белой книге» по поводу
«нарашивания русскими воен
ного потенциала». Более того, 
он подверг сомнению и мно
гие другие выводы авторов 
правительственного документа. 
Ссылаясь на свой 15-летний 
опыт работы в УНО, Каихара 
заявил, что в основе подобных 
документов никогда не лежал 
строгий научный анализ обста
новки. Процедура составления 
книги довольно проста: не
сколько специалистов, выслу
шав указания вышестоящего 
начальства по поводу того, что 
и как писать, подготавливают 
проект очередной «Белой кни
ги», который затем передается 
для утверждения самому на
чальнику УНО. Его личное 
мнение и становится решаю
щим. «Подобные методы рабо
ты, —- отмечает О. Каихара, — 
напоминают мне условия в

Американское ЦРУ подки
нуло Управлению националь
ной обороны Японии и новую 
«информацию» оо обнаруже
нии на советском острове Ши
котан американскими спутни
ками-шпионами палаток, в ко
торых якобы концентрируются 
«крупные силы русских». Это 
вновь дало Г. Ямасите повод 
для очередного антисоветского 
демарша.

Короче говоря, Г. Ямасита 
развил деятельность, которая 
с каждым днем все больше 
контрастирует с пацифистски
ми заявлениями японских дип
ломатов. В таких случаях за
рвавшемуся военному, как 
правило, дают возможность 
уйти в отставку.

Уйдет Ямасита или нет, по
кажет ближайшее будущее. 
Но то, что им уже сделано, 
останется. И преемник Ямаси
ты получит в’ наследство и 
контакты с китайскими и юж-
нокорейскими генералами, и 
«Белую книгу» по вопросам 
обороны, столь далекую 
объективности, и неутихаю-
щую кампанию о «советской 
угрозе».

А. ЛАЗАРЕВ. 
(АПН).

ТОТАЛЬНАЯ
НЬЮ-ЙОРК. Вскрываются 

все новые факты поголовной 
слежки различных органов 
американской охранки за 
прогрессивно настроенными 
гражданами США. В течение 
долгого времени, как выясня
ется, объектом слежки быри 
активисты антивоенного дви
жения — известная киноак
триса Джейн Фонда и ее 
муж, юрист Том Хейден. Они 
даже «удостоились» внима
ния со стороны наиболее за
секреченного из всех разве-
дывательных
США

учреждений
Агентства нацио-

нальной безопасности.
Фонда и Хейден не сомне

вались в том, что в полиции 
различных городов и в ФБР 
на них существуют досье. 
«Интерес» этих ведомств к 
ним давно известен. Однако 
сейчас они попытались через 
суд на основании недавно 
принятых законов получить 
представление о том, что же 
именно хранится в досье.

СЛЕЖКА
В ознакомлении с содер

жанием досье им было отка
зано, причем этот отказ — 
вопреки закону — поддержал 
окружной апелляционный 
суд. Представляя «основа
ния» для отказа, чиновники 
Агентства национальной без
опасности тем не менее не
вольно разоблачили не толь
ко сам факт слежки, но и 
ее противозаконные методы. 
В- досье, говорится в пред
ставленном ими в суд доку
менте, «содержатся разведы
вательные данные, получен
ные путем электронного на
блюдения». Иными словами, 
шпионские сведения на анти
военных активистов собира
лись при помощи подключе
ния к их телефонам подслу
шивающих устройств.

Американская охранка до 
сих пор хранит данные на 
миллионы граждан США, 
не совершивших никаких пре
ступлений. А. ВОРОНИН, 

корр. ТАСС.
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ла первое место среди дипло
мантов прежних конкурсов.

II и III места завоевали 
свердловчане: Ольга Поляни-. 
чко и Сергей Демидов, Мари
на Чернянова и Артем Талан
кин, воспитанники Н. Храмцо- 
ва. и Л. Богдан из ансамбля • 
«Чайка» свердловского Двор
ца молодежи.

В другом классе танцоров 
победителями стали хозяева 
Дворца — Игорь Груздев и 
Татьяна Трухина, занимающи
еся у Б. Шевелева. Для Иго
ря этот конкурс был особен
но памятным, ведь этой осе
нью он станет солдатом.

Бальный танец дает людям 
многое: красоту и здоровье, 
радость, воспитывает чувство 
прекрасного. Этот вид искус
ства пользуется популярно
стью не только у молодежи, 
но и у людей более старшего 
возраста. Сегодня существуют 
не только молодежные ан
самбли бального танца. К 
примеру, во Дворце культуры 
«Урал» и других открыты 
школы современного танца для 
начинающих и совершенст
вующихся.

С. САМОЙЛОВА, 
участница ансамбля 

современного 
бального танца 

«Спираль»
ДК нм. Лаврова.

ФЕСТИВАЛЬ

На экранах 
Баку

В ноябре в столице Азер
байджана Баку пройдет тра
диционный фестиваль телеви
зионных фильмов.

Свердловская
будет

киностудия
представлена на этом

Всесоюзном форуме художе- 
ственной картиной «Безымян. 
ная звезда» (режиссер М. Ко
заков) и документальной лен
той режиссера Г. Дегальцева 
«Сибирь. Десятая пятилетка».

Б. ЕФИМОВ.

БУДЕМ ЗНАКОМЫ!

Этот цех
кондитерским

Этот цех на Сухоложском 
хлебокомбинате называют 
каждый на свой лад. И 
мым сладким». И «самым мо
лодым». И «молодежным». А 
официальное название у него 
одно: кондитерский. Цеху че
тыре года. И трудится в нем 
всего шесть человек во гла
ве с мастером-кондитером 
комсомолкой Аней Ведерни
ковой.

Большинство работниц в ма
леньком коллективе ком-
сомолки. Здесь, где выстрои
лись в ряд электрические пе
чи, ' кремо- й тестовзбивалки 
и другие агрегаты — помощ
ники работниц, всегда царит 
доброе настроение.

Почти каждую смену моло- 
дежный коллектив отправля
ет в городские магазины до 
120 килограммов тортов и по 
300 килограммов кексов.

Д. МИХАИЛОВ.
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У любителей волейбола Свердловска праздничное на
строение. Женская сборная СССР отстояла титул сильней
шей команды континента. Почему успех советского женско
го волейбола связан с нашим городом, думается, понятно 
каждому истинному поклоннику этого спорта. Стартовый со
став национальной команды, добывшей европейские меда
ли золотой чеканки, на девяносто процентов состоял из 
волейболисток свердловской «Уралочки».

Не будем перечислять всех поименно. В этом уже, ду
мается, нет необходимости. Скажем лишь, что их было во
семь. И не без гордости добавим: и капитан команды —
Надежда Радзевич, и комсорг Ирика Макогонова, на-
шй, из «Уралочки».

Победа, безусловно, радует, тем более, что добыта она в 
остром, бескомпромиссном поединке с соперниками доста
точно высокого класса. Но не за горами Олимпиада-80. 
Каково соотношение сил в женском мировом волейболе 
сегодня? Как выглядит сборная ^Советского Союза в пред
олимпийском сезоне? Насколько реальны ее шансы в 
борьбе за олимпийское «золото»? На все эти вопросы мы 
попросили ответить старшего тренера сборной страны и 
«Уралочки», заслуженного тренера РСФСР Николая Ва
сильевича КАРПОЛЯ.

ф КЛУБ МАСТЕРОВ И ЧЕМПИОНОВ

час приходится форсирован
ными темпами догонять 
ушедших вперед соперников.

— Николай Васильевич, 
можно ли сказать о том, что 
сейчас сборная страны «по
ставлена» в более жесткий 
режим тренировочной рабо
ты, чем в прежние годы?

— Можно говорить о не
котором увеличении объемов 
тренировочных занятий, до
ведения их до уровня между
народных стандартов. По пу
ти во Францию мы провели 
около сорока международных 
встреч. Для сравнения ска
жу, в минувшем году таких 
встреч было в два раза мень
ше. Кроме того, кандидаты в 
сборную СССР проверялись 
в самых различных ситуаци
ях: и климатических, в ус
ловиях высокогорья, и в пси
хологических, в условиях ог
ромного эмоционального воз
действия (Универсиада и 
чемпионат Европы). Насколь
ко оправдал себя такой ва
риант подготовки к ответст
венному тупнипу, показал 
чемпионат Европы. Несом
ненно, был определенный 
риск. Внешне авантюрным 
выглядело решение ехать во 
Францию «через» нелегкий 
турнир в Америке и трудные 
соревнования мексиканской 
Универсиады. Риск был и 
потому, что сборная СССР— 
самая молодая команда. В ее

одном тонусе его трудно 
пройти. Неудачные матчи на 
марафонской дистанции—яв
ление вполне допустимое. 
Здесь важно не допустить 
срывы на заключительной 
стадии борьбы. Скажу чест
но, за исход решающего 
матча с командой ГДР я не 
волновался.

Дело в том, что волейбо
листки ГДР много раз про
игрывали ранее сборной 
СССР и во всех финальных 
матчах пытались моделиро
вать свою игру с учетбм 
сильных и слабых сторон на
шей команды. А это первый 
признак нервозности сопер
ника.

Главный матч сложился 
для нас легко, хотя конку
рентки до встречи с нами де
монстрировали зрелую, мощ
ную, надежную игру. Замет
ный вклад в победу внесла 
капитан команды Н. Радзе-
вич. Надя 
свою игру

вела обычную
внеш н не

НА ПЕРЕД 
НОВЫМ 
СЕЗОНОМ

МОСКОВСКОМ
ШОССЕ

Проведен рейд-проверна 
готовности некоторых спор
тивных сооружений Сверд
ловска н предстоящему зим
нему сезону 1979 —1980 го
дов. Кан известно, наступа
ющий сезон будет очень на
пряженный, он пройдет в 
преддверии олимпийских 
стартов, в связи с чем про
верка была организована не
сколько раньше обычных 
сроков.

Одно из лучших в стране 
биатлонное стрельбище «Ди
намо» встретило нас осен
ней, прохладной погодой, 
которая постоянно напоми
нала о том,- что нужно пото
рапливаться с подготовкой 
базы и оборудования к ра
боте в зимних условиях.

— Объем работ по подго
товке к предстоящим сорев-

Мирус

СТРАТЕГИЯ ПОБЕДЫ
— Скажу откровенно, все 

крупке соревнования ны- 
нещн.его сезона с участием 
сборной СССР мы просмат
ривали сквозь призму буду
щей Олимпиады. Что же по
казал этот предолимпийский
год?, .Прежде всего 
отм'еЩгь, что 
«Большой двойки», 
высшие мировые 
боролись лишь

следует 
времена 
когда за 
награды 
сборные

СЙСРьи Японии, прошли и, 
похоже, безвозвратно.

: Сегодня в женском волей- 
болезнет ярко выраженного, 
безоговорочного лидера, хо
тя и есть официальный чем
пион мира — команда Кубы. 
В Латинской Америке появи
лись четыре в общем-то-рав- 
ных по силам национальных 

; коллектива. Это — сборные 
Кубы, США, Перу и Брази
лии. К примеру, до нынешне
го года последние две коман
ды и не числились в фавори
тах. А сейчас Перу и Брази
лия вполне реальные претен
денты на олимпийские меда
ли. Эталоном азиатского 
женского волейбола долгое 
время’считались японки. Те
перь н(е рядом со спортсмен
ками из Страны восходяще
го ролнца Стоят своеобраз
ные, очень сильные команды 
Южной Кореи,’ КНДР и Ки
тая.

В Европе, как показал про
шедший чемпионат, все три 
призера настроены реши
тельно, по-боевому и не без 
основания рассчитывают на 
олимпийские награды. Тако
во реальное соотношение сил 
в женском волейболе нака
нуне московских стартов. И 
поэтому прогнозировать воз
можную тройку призеров — 
дело .крайне рискованное.

— Николай Васильевич,

броскую, но необычайно ра
циональную: пас нестандарт
ный, завершающий удар не
ожиданный, подача с хитрин
кой, прием мяча аккуратный. 
Во всем спокойствие, уве
ренность. СОЛИДНОСТ! и это. 
несмотря на то, что Надежда 
вышла на площадку после 
серьезной травмы. Действия 
капитана вдохновили всю 
команду, и матч удался на 
славу.

— Николай Васильевич, 
если проследить путь сбор
ной СССР в нынешнем году, 
то даже малоискушенному в 
волейболе человеку станет 
ясно, что соперники выбира
лись для тренировочных 
матчей самые серьезные. Не 
смогли бы вы назвать общие 
результаты встреч с ними?

— Чтобы испытать силу 
наших основных конкурен
тов и убедиться, что .мы от
нюдь не слабы, как счита
ют некоторые, самое вер
ное — проверить себя в серь
езном деле. Мы встречались 
с теми командами, что опре
деляют сегодня лицо жен
ского волейбола в мипе. Вот 
итог. У кубинок мы выигра-

нэзаниям проделали
большой, но еще предстоит 
сделать многое, — гозорит 
исполняющий обязанности 
начальника учебно-спортив
ной базы В. А. Рощин. — В 
период летнего сезона на 
территории базы проведено 
благоустройство — высаже
но около 300 деревьев и 
нустарникоз, уложено 1000 
квадратных метров асфаль
тового покрытия. Отремон-
тиоовано опробовано
электротабло, увеличено ко
личество радиоточек на 
стрельбище, побелен и при
веден в порядок блиндаж, 
проведен технический ос
мотр подъемных мишенных 
установок. Ведутся работы 
по изготовлению и монтиро
ванию механических мишен
ных установок тля проведе
ния эстафетных гонок и 
спринта.

Рядом со
расположен 
считанный

> стрельбищем 
пансионат, рас-
на однозремаН'

ный прием 170 человек тре
неров и спортсменов. Двух
местные номера, душевые, 
пищеблок, восстановитель
ный центр с круглосуточ
ным дежурством медицин
ского персонала — все го
тово к приему спортсменов.

Увидели на
снегоходную технику

базе и 
— ма-

ли 2:1, у японок — 3:1,
а вот команде США проиг
рали — 1:2.

— Поклонникам «Уралоч
ки» хотелось бы знать, вы
ступит ли команда у себя 
дома. И каким будет меж
дународный календарь сбор
ной СССР?

— Да, в Свердловске по 
уже сложившейся традиции 
пройдет один из туров чем-

шины типа «Ретрак» и «Бу
ран», готовые в любое вре
мя выехать на трассу для 
прокладки лыжни. В случае, 
если лыжня заледенеет, 
готов н работе снежный ре
зан. Отремснтирован пере
ходной мост через Москов
ское шоссе. Нужно отме
тить, что большую помощь 
в осуществлении утвержден
ного плана развития мате
риальной базы оказывает 
председатель областного со
вета ДСО «Динамо» Г. Н. 
Князев.

пионата СССР с 13 по 22

Вместе с тем нужно отме
тить, что при проведении 
соревнований различного 
масштаба судейская колле-

февраля. Затем для сборной
страны планируется серия
встреч со сборными Кубы, 
США, Японии, Венгрии и 
завершится сезон Олимпиа- 
дой-80 в Москве.

— Кстати, Николай Ва
сильевич, уж коль зашла 
речь об Олимпиаде, не смо
жете ли вы назвать костяк 
национальной команды и ка
ково будет в ней представи-
тельство спортсменок 
«Уралочки»?

— К сожалению,

ИЗ

даже

гия испытывает
ные трудности 
определения i

определен- 
в точности

времени про-

давайте совершим 
шой Экскурс в 
Вспомним Мюнхен,

неболь- 
историю.

блиста-
тельцов выступление нашей 
женской дружины и последу
ющи? .неудачи в Монреале и 
Ленинграде. Это просто пе
риод внеменных неудач или 
нечто более серьезное?

— На мой взгляд, это по
лоса неудач, хоть и затянув
шаяся, но все-таки времен
ная. - .Пора безраздельного 
господства на международ-

ной арене, конечно же, для 
нас пр.ошла. Покинули сбор
ную страны такие замеча
тельные мастера своего дела, 
как И. Рыскаль, Р. Салихо
ва, Н. Смолеева, Л. Булдако
ва. К сожалению, у них не 
оказалось достойных преем
ниц. А те, кто пришел им на 
смену, заметно уменьшили на 
тренировках объем работы и 
интенсивность занятий. В то 
время, как волейболистки 
конкурирующих стран свои 
тренировочные нагрузки по
стоянно увеличивали. ока
залось, что мы по сути дела 
топтались на месте, а наши

рядах есть и восемнадцати
летние спортсменки, а самой
опытной 
двадцати 
молодые 
ли, что 
маться»,

— немногим более 
пяти. И, конечно, 
спортсменки мог- 
называется, «сло

не выдержать пере-

соперники стремительно
«росли», повышали свое ма
стерство и класс игры. И Kaij 
следствие, на чемпионате ми
ра, даже у себя дома, мы ста
ли только третьими. А сей-

ф ХОККЕЙ. ВЫСШАЯ ЛИГАУПУЩЕННЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
Очеродйой тур свел тра

диционных соперников: в 
Ленинграде местные армей
цы принимали свердловский 
«Автомобилист». В нйчале 
встречи уральцы сделали 
заявку на победу, они про
вели четыре безответных 
шайбы в ворота хозяев, од
нако армейцы сумели выров
нять игру и закончить матч 
вничью-—5:5 (0:4, 4:0, 1:1). 
Подробный отчет о матче чи-

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША

ЦСКА (Москва) 
«Спартак» (Москва) 
«ДинаМо» (Москва) 
«Крылья Советов» (Москва) 
«Хим!и^» (Воскресенск) 
«Сокол» (Киев) 
СКА (Ленинград) 
«Торпедо» (Горький) 
«Ижсталь» (Ижевск) 
«Трактор» (Челябинск)

тайте в следующем номере 
газеты.

В Москве «Крылья Сове
тов» переиграли челябин
ский «Трактор» — 7:4 (1:0, 
5:2,1:2).

Этими играми закончился 
14-й тур чемпионата.

Ближайшие встречи «Ав
томобилист» проводит в 
Свердловске: 3 ноября он 
принимает «Спартак», 6 но-
ября рижское «Динамо»,
12 ноября — «Трактор».

Положение на 2 ноября

«Динамо» (Рига) 
«Автомобилист» (Свердловск)

и. В. Н. П. ш О.
14 13 1 0 98 — 33 27
14 10 2 2 58 — 36 22
14 10 0 4 76 — 44 20
14 6 2 6 56 — 46 14
14 6 1 7 42 — 49 13
14 4 5 5 43 — 51 13
14 5 2 7 43- 60 12
14 5 1 8 47 — 61 11
14 4 3 7 52 — 78 11
14 4 2 8 36 — 50 10
14 3 2 9 41 — 56 8
14 2 3 9 47- 77 7

С каждым днем становятся все ближе старты московской Олимпиады. 
Попасть на этот представительный форум — стремление многих веду
щих спортсменов земного шара. Сегодня мы открываем новую рубрику: 
«Претенденты на победу в Москве». Под этой рубрикой газета поведет 
рассказ о спортсменах экстра-класса, которые вступят в спор за самые 
высокие олимпийские награды. х

Ифтер
(Эфиопия)

Имя этого невысокого (рост
всего 163 см) темнокожего че
ловека теперь хорошо извест
но любителям спорта. Мирус 
Ифтер (речь идет именно о 
нем), тридцатипятилетний стай
ер из Эфиопии, по общему 
мнению, сделал отличную за-
явку на олимпийские 
уверенно победив на 
дес яти километровой 
циях по программе

награды, 
пяти- и 
дистан- 
второго

розыгрыша Кубка мира по лег
кой атлетике, проходившего в 
августе в Монреале и ставше
го одним из главных репети
ций перед Олимпиадой-80.

А за месяц до этого Ифтер 
великолепно пробежал по той 
самой лужниковской дорож
ке, на которой ему предстоит 
стартовать через несколько 
месяцев, также оставив поза
ди всех своих соперников и
став двукратным
Седьмой летней 
народов СССР.

— Когда наша 
правлялась в 
Спартакиаду, —

чемпионом
Спартакиады

бегун из 
только о 
принимая 
результат,

делегация от- 
Москву, на 
рассказывает

Эфиопии, — думал 
победе. Я всегда, 
старт, иду не на 
как некоторые дру-

гие спортсмены, а на выигрыш. 
И дорожка в Лужниках оказа
лась для меня счастливой.

Бегаю я столько, сколько 
себя помню. Вот смотрю я на 
своих четырех сыновей и доч-
ку вечно
движении — 
сам когда-то 
ру, дорогам,

они непоседы, в 
и вспоминаю, как 
носился по дво- 
каменистым тро-

грузок: и физических, и нер
вных. Но опаснее, на мой 
взгляд, скорее недогрузки, 
опасен щадящий режим ра
боты. Только в «бою», усло
виях трудной борьбы зака
ляется воля и характер мо
лодого волейболиста, растет 
его спортивное мастерство.

— Скажите, Николай Ва
сильевич, почему старт сбор
ной СССР на чемпионате Ев-

ориентировочно состав буду
щей олимпийской сборной 
назвать не могу. II не по со
ображениям этического ха
рактера, а по той простой 
причине, что двери в сбор
ную СССР открыты широко, 
выбор кандидатур богатый, и 
кто окажется наиболее под
готовленным к началу Олим
пиады, сказать трудно. Могу 
только заметить, что те во
лейболистки, которые само-

хождения дистанции уча
стниками состязаний. Сей
час победителей и призеров 
на финише многокилометро
вых гонок разделяют деся
тые и сотые доли секунды, 
а ручные секундомеры поз
воляют определять точность 
времени до одной секунды. 
В связи с этим на стрель
бище, где готовятся к про
ведению всесоюзных и да
же международных соревно
ваний, должны быть элек
тронные хронометры.

Кроме того, чтобы не за
висеть от случайных непо
ладок техники, на наш 
взгляд необходимо увели
чить парк снегоходной тех-

пам. Серьезно спортом занял
ся одиннадцать лет назад. При
шел я тогда в своем родном 
городе Асмаре на только что 
построенный стадион, подошел 
к человеку по имени Нигусси

ники пополнить
приспособлений 
средственной

для
набор 
непо-

подготовки
лыжни: например, культива
тор. Для обеспечении наи
большей безопасности участ-
нинов соревнований ребу-

забвенно трудятся, 
мятся к достижению

стре- 
высо-

ких рубежей, смогут попасть
в
Союза.

сборную Советского

ропы столь разительно 
личался от ее финиша? 

— Волейбольный
нир

от-

тур-
событие не быстро-

течное, и в одном ритме, на

Беседу вел
В. ВОРОБЬЕВ.

На снимке: Н. В. Кар- 
поль.
Снимок Л. БАРАНОВА.

ется профилирование и соз
дание контруклонов (из зем
ли) на дистанции лыжных 
гонок, особенно в той час
ти, которая находится за пе
реходным мостом от стрель
бища. Времени до первых 
соревнований осталось не
много, но устранить некото
рые из отмеченных недостат
ков еще возможно.

А. КОВРИГИН,- 
старший тренер сборной 

Свердловской области 
по биатлону.

ф ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

«ДИНАМОВСКИИ» 
МАРАФОН

В последних числах октября 
по традиции состоялся третий 
легкоатлетический марафон
ский пробег Первоуральск —- 
Свердловск, проведенный 
Свердловским областным сове
том спортобщества «Динамо», 
посвященный 61-й годовщине 
ВЛКСМ и празднику Октяб
ря. В Первоуральске на пло
щади Победы на старт класси
ческого марафона длиною в 
42 километра 195 метров выш
ли 19 спортсменов из Перво
уральска, Свердловска и Верх
ней Пышмы.

Несмотря на заснеженное 
шоссе и сильный встречный ве
тер, среди участников разгоре
лась острая борьба, которая не 
затихала до конца дистанции.

Вне конкуренции был второй 
призер всесоюзного пробега 
Пушкин—Ленинград Л. Круп
ский (спортклуб «Уралмаш»). 
Па отметке «10 км» — на гра-
нице Европа—Азия лидер
показывал время 34 минуты, 
на отметке «20 км»— 1 час 10 
минут, а на финише его время 
было 2 часа 36 минут 50 сек. 
Вторым был представитель 
свердловского СКА В. Карпу
хин — 2 часа 43 мин. 44 сек., 
а третьим первоуралец с заво
да трубчатых конструкций 
Ю. Степанов — 2 часа 50 мин. 
32 сек.

Большую волю и мужество 
проявили все участники мара
фона, закончившие дистанцию, 
особенно 60-летние свердлов
чане Г. П. Паньшин и В. А. 
Дутов и первоуралец хирург 
Б. А. Шухман 1930 года рож
дения.

Д. ДЕРЯБИН, 
участник пробега.

ФУТБОЛ.
ПЕРВАЯ* ЛИГА

ИГРЫ В НОЯБРЕ
9. «Колхозчи» — «Уралмаш», 

«Торпедо» — «Звезда», «Па
мир» — «Трактор», «Спартак» 
(И-Ф) — «Шинник», «Карпа
ты» — «Факел». СКА (Одесса) — 
«Жальгирис», «Нистру» — «Ди
намо», «Спартак» (Ор) — 
«Днепр», «Терек» — «Метал
лург», «Спартак» — «Таврия»,
«Кубань»
га» — «Кузбасс».

«Металлист». «Ал-

13. «Торпедо» — «Уралмаш», 
«Колхозчи» — «Звезда». «Ал-
га» «Трактор», «Памир»
«Кузбасс», «Спартак» (И-Ф)
«Факел».
ник», СКА

«Карпаты» «Шин-
«Динамо». «Нист-

ру» — «Жальгирис», «Спартак» 
(Ор) — «Металлург», «Терек» — 
«Днепр». «Спартак» (Н)— «Метал
лист», «Кубань» — «Таврия».

Днем рождения олим
пийской филателии сле
дует считать 6 апреля 
1896 года: на следую
щий день после торже
ственного открытия Пер
вых Олимпийских игр в 
Афинах в почтовые ок
на Афинского почтамта 
поступила 12-марочная 
серия. На марках были 
воспроизведены антич
ные сюжеты — изображе
ния различных видов 
спорта, амфора, антич-
ный беломраморный
стадион в Афинах, скуль
птуры богов Гермеса с 
Дионисом и богини Нике. 
Эта серия почтовых ма. 
рок стала родоначальни
цей спортивной филате
лии.

Следующего выпуска 
олимпийских марок при
шлось ждать десять лет.

Роба и сказал, что хочу бегать 
«по правилам». С тех пор он 
мой наставник.

Немало полезных уроков мо
лодой Мирус Ифтер получил 
и во время тренировок двух 
замечательных эфиопских бе
гунов Абебе Бикилы и Мамо 
Волде.

Когда Ифтера призвали в 
армию, он служил в частях 
военно-воздушных сил побли
зости от Аддис-Абебы.

— Вначале я участвовал 
только во внутриармейских со-
ревнованиях, продолжает
свой рассказ эфиопский стай
ер. занимал, как правило,
четвертые—пятые места. Пом
ню, что первые свои 5000 мет
ров пробежал примерно за 15 
минут.

В 1971 году Ифтера, опере
дившего в отборочном турни
ре «самого» Кипчого Кейно, 
включают в сборную Африки. 
Но в поединке американской и 
африканской команд, прохо
дившем летом того же года, 
Мируса постигла неудача. На
чав спуртовать за круг до фи
ниша, он не смог выдержать 
взятого темпа и в итоге да
леко отстал от других участни
ков забега на 5000 метров.

Тем не менее, через год 
Мирус становится участником 
Олимпиады в Мюнхене и не 
просто участвует, а добивается 
своего первого крупного ус
пеха в международном старте,
завоевывая
граду.

По мнению

бронзовую на-

специалистов,
на очередной Олимпиаде—в
Монреале—он мог добиться
значительно большего, но в 
результате происков расистов 
африканские атлеты в Олимпи
аде-76 не участвовали, и Иф- 
теру пришлось на время отло
жить исполнение желаний.

И вот, наконец, в 1977 году 
к бегуну приходит признание. 
Он дважды побеждает на сво
их любимых дистанциях стай
ерского бега, входивших в 
программу первого розыгры
ша Кубка мира в Дюссельдор
фе (ФРГ). Именно тогда обоз
реватели многих газет и теле
графных агентств впервые от
метили неудержимый финиш
ный спурт африканского бегу
на, который он начинал за 
200—300 метров до финиша, 
обходя своих соперников од
ного за другим, добиваясь 
убедительной победы.

Похожим спуртом Ифтер по
беждал и в нынешнем сезоне)

сначала в спартакиадной Мос
кве, а затем в Монреале во 
время очередного розыгрыша 
Кубка мира.

На пресс-конференциях бе
гуна нередко спрашивают, от
куда у него такой мощный 
спурт, и на это Ифтер обычно 
отвечает так: «Мне кажется, 
что у меня врожденная пред
расположенность к спурту, к 
выбору момента, когда его 
следует начинать. Но, конечно, 
эту способность необходимо 
развивать. Дома я, например, 
бегаю и небольшие отрезки с 
ускорениями».

А вот что говорит о подго
товке эфиопского стайера тре
нер сборной СССР, один.из ве
дущих в прошлом бегунов 
страны Юрий Тюрин: «Нагруз
ки Ифтера невероятны! На 
моих глазах он 20 раз пробе
жал 200 м за 27 секунд, лишь 
один раз чуть-чуть отдохнув. 
И 12 пробежек на 400 м за 57 
секунд с минутным интерва
лом между ними! Такой орга
низм может выдержать самый 
жестокий финиш».

Любопытна тактика бега 
М. Ифтера. Со старта он обыч
но оказывается в самом хво
сте забега и поначалу только 
следит за тем, чтобы лидеры 
не бторвались бы слишком да
леко. Постепенно он начинает 
выдвигаться в головную груп- 
пу. И вот меньше, чем за круг 
до финиша, следует рывок, ко
торый обычно буквально «но
каутирует» соперников. «Я 
знал, что сейчас из-за спины 
у меня рванется к цели Иф-
тер, рассказывал после па-
мятного забега на 5000 м в 
Монреале один из сильнейших 
стайеров Европы Маркус Рыф- 
фель из Швейцарии, — приба
вил скорости, но, увы, у Миру- 
са сил оказалось куда боль
ше, чем я ожидал».

Упорно готовится эфиопский 
спортсмен к предстоящей 
Олимпиаде, которая, как он 
считает, будет для него пос
ледней. На вопрос о будущих 
соперниках он отвечает: «Как 
всегда, претендентов на олим
пийские медали немало. Тут и 
мировой рекордсмен X. Роно, 
и олимпийский чемпион Л. Ви
рен, и сильнейшие бегуны Ан
глии, США, Австралии, Новой 
Зеландии. С нетерпением жду 
единоборства со своими хоро
шими друзьями из Советского 
Союза Валерием Абрамовым и 
Александром Федоткиным».

В. СОЛОВЬЕВ.

ОЛИМПИЙСКАЯ
Филателия
В 1906 году в Афинах проводи
лись внеочередные Олимпийские 
игры, посвященные 10-летию воз
рождения Олимпийских игр.

Почтовое ведомство Бельгии в 
1920 году и Франции в 1924 году 
посвятили свои почтовые выпус
ки VII и VIII Олимпийским иг
рам —как государства, в столицах 
которых проводились эти игры.

Почта Уругвая в 1924 году от
метила победу национальной фут
больной команды в Олимпийском 
турнире и стала инициатором вы
пуска олимпийских марок в стра
не. в которой Игры не проводи
лись

С этого времени олимпийские 
выпуски стали значительно чаше 
появляться в почтовых окнах. В 
1928 году уже три страны выпу
стили почтовые марки с олимпий
ской тематикой, в 1948 году — 12, 
в 1956 году — 22 и в 1960 году — 
более 50 стран.

Учет олимпийских почтовых 
выпусков становился все труд
нее. Даже всемирно известные и 
авторитетные каталоги почтовых 
марок в отдельных случаях нача
ли давать сбои. А ведь материа
лами олимпийской филателии 
кроме марок являются специаль
ные штемпели, карточки с ориги
нальными марками, маркирован
ные конверты с олимпийской те
матикой, пробные выпуски и мно
гое другое.

Можно с уверенностью утвер
ждать, что ни у кого нигде в 
мире нет абсолютно полной фила
телистической коллекции олим
пийской тематики. Поэтому лю
бители олимпийской филателии 
идут по пути специализации своих 
коллекций, позволяющей выбрать 
олимпийскую тему по силам.

Насколько такое коллекциони-
рование интересно
разно, подтверждают
люстрации 
сегодня.

Финская

которых

столица

и разнооб- 
марки, ил- 
приводятся

Хельсинки
занимает особое положение. Здесь

неоднократно проходили общест
венные события, имеющие исто
рическую важность. Хельсинки 
были столицей XV Олимпийских 
игр. На одной из марок олим
пийской серии Финляндии 1952 
года изображена знаменитая Бе
лая башня, котовая возвышает
ся над олимпийским стадионом. 
Высота башни—72 метра 71 сан
тиметр—соответствует олимпий
скому рекорду, установленному 
известным финским копьемета
телем Матти Ярзненом в 1932годуг 
Этому рекорду было суждено про. 
жить 20 лет. На Олимпиаде В’ 
Хельсинки американец Ян Сайрус 
установил новый олимпийский ре- 
корд -— 73 метра 78 сантиметров.

Польские офицеры. военно
пленные двух лагерей на терри
тории Германии — Гронсборна и 
Вольденберга, провели на терри
тории этих лагерей среди военно
пленных в 1944 году спортивные 
игры. В историю олимпийской 
филателии они вошли как «лагер
ная олимпиада». События запе
чатлены самодельными марками, 
выпущенными в лагерях и имев
шими некоторое почтовое приме
нение. Тираж этих марок незна
чителен, поэтому они украшают 
лишь некоторые коллекции. На 
одной из этих марок бегун рвет 
финишную ленточку. Марки были 
погашены специальным штемпе
лем с традиционными олимпийски
ми кольцами.

Удивление могут вызвать роч- 
товые выпуски страны Сьерра- 
Леоне, форма которых является 
весьма оригинальной. Кроме гер
ба этой страны и слова' «Postage» 
(почта), на марке традиционные 
олимпийские кольца.

Ю. МУИЗЕМНИЕК,
М. ЛЕВИН.

Зам. редактора
С. КАЗАНЦЕВ,«лвтомооилист» Свердловск; ■ v —•• • . f ------
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НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
11.30
12.15

«Здоровье».
Р. Щедрин. «Озор-

19.00 — «Кинопанорама».
20.30 — «Время».
21.15 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Зенит» — «Шахтер». 
2-й тайм.

15.20
раде». Концерт.

«Молодежь на эст- Сегодня НОРА 
3-XI МЫШЕЛОВКА

15.25 « Вокруг смеха». Ве-
чер юмора в Концертной сту
дии Останкино.

Суббота, 3

ные частушки».
12.25 — «Круг чтения».
13.10 — Программа мульт

фильмов. «Трое из Простоква
шино». «Ну, погоди!». 11-й вы
пуск.

13.40 — Играет квартет арф.

22.00 Чемпионат СССР по 
Динамо» (Киев) —

ЖА (Ростов-на-Дону). 2-й тайм. 
22.45 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.00 Программа докумен-

17.05 Свердловск. Клуб
друзей природы. Проблемы ох
раны реки Пышмы.

17.35 — МОСКВА. «Моя судь-

8.00
•ВОСТОК»
МОСКВА. «Время».

13.55
15.00

• хоккею. ЦСКА

В мире животных. 
Чемпионат СССР по

8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — Для вас, родители.

ветов». В перерыве — 
«Спортлото» и «Сегодня 
ре».

«Крылья Со-
тираж 
в ми-

тальных фильмов.
11.40 — Концерт из произве

дений О. Тактакишвили.
12.35 — Русская речь.

9.35 «Необыкновенное ле-
то». Многосерийный художест
венный телефильм. 4-я серия.

11.00 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта».

17.15
17.45
18.45 

женный

«Песня-79».
«9-я студия».

ССР М. Виллеру.

Выступает 
артист Латвийской

заслу-

13.05
13.35

1979».

тист СССР 
14.50 — 

Ответы на 
лей.

Шахматная школа.
«Шушенское. Осень

Поет народный ap- 
к. Петров.
«Человек и закон», 
письма телезрите-

ба». Многосерийный художест
венный телефильм. 1-я и 2-я 
серии.

20.00
20.15
20.30
21.15 

жизни», 
фильм.

— Свердловск. Новости.
— Для вас, малыши!
— МОСКВА. «Время».
— Свердловск. «Урок 

Художественный

22.55 — 
хоккею 
«Спартак»
ве — Новости.

Чемпионат СССР по 
«Автомобилист» — 
(Москва). В переры-

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня премьера 
ШОПЕНИАНА. КАРМЕН- 

СЮИТА 
3-XI РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА 
4-XI утром КОНЕК-

ГОРБУНОК 
вечером ЕВГЕНИИ ОНЕГИН 
Спектакль «Слуга двух гос
под», объявленный на 6-XI 
(утро), переносится на 10-XI 
(утро).

Билеты действительны.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
Спектакль «Летучая мышь», 
объявленный на 11-XI (утро)., 
переносится на 10-XI (утро).

Билеты действительны. 
Сегодня ПУСТЬ ГИТАРА

ИГРАЕТ 
3-XI ГРАФИНЯ МАРИЦА

К И НОКОН ЦЕРТН Ый ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новый цветной широкофор
матный фильм 

«ПОГОВОРИМ, БРАТ...» 
(две серии).

Сеансы: 12. 16, 20 час.

УРАЛ — Жить по-своему. 
Дядя Ваня. На концерте 
Людмилы Зыкиной.

ТЕМП — Кот в мешке.
ЗНАМЯ — Свет и тени 

молодости. Новые приклю
чения капитана Врунгеля.

ИСКРА — Пять вечеров. 
Новые приключения
тана Врунгеля.

РОДИНА — Ралли.
ЗАРЯ — Все решает 

вение. Близкая даль.
ЮЖНЫЙ Жених

капи-

мгно-
и

СВЕРДЛОВСКИЙ 
академический театр 

ДРАМЫ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Ярославна — 

королева Франции.
СОВКИНО — Ралли.
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Послед-

СТРЕЛА — Любовь — это 
жизнь.

БУРЕВЕСТНИК 
ний шанс.

веста. День дельфина.
СОВРЕМЕННИК — Послед

ний шанс.
ПРОГРЕСС — Горбун.
МИР — Немая папка.

3 — 4 ноября по области ожидается переменная облач
ность. на большей части территории небольшой снег, ветер 
северный. 5 —10 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 13—18. местами до 23 градусов мороза, днем 9—14 
градусов холода.
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